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SECRETARIA: Buenos días honorables concejales, Buenos
días a todos los presentes, damos inicio a esta
sesión de instalación. 1 de marzo de 2022. Hora: 8:28
de la mañana
MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: presente secretaria
LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: presente
JAVIER AYALA MORENO: Buenos días para todos,
presente.
LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES: Buenos días,
presente.
CARLOS ANDRES BARAJAS Herreño. Presente Señora
secretaria.
JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ. Presente, secretaria.
LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Buenos días
secretaria presente.
FRANCISCO JAVIER GONZALES GAMBOA. Buenos días señora
secretaria, presente.
ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES. Buenos días para
todos, presente señora secretaria.
WILSON DANOVIS LOZANO. Buenos días compañeros y
compañeras, público presente, personas que nos ven a
través de las redes sociales, presente señora
secretaria.
LEONARDO MANCILLA AVILA. Muy buenos días para todos,
saludo especial para los secretarios y directores de
despacho que nos acompañan hoy, la policía nacional,
las personas presentes hoy en el despacho, la
ciudadanía que hoy nos está viendo por transmisión
virtual, a usted señora secretaria muy buenos días,
presente.
NELSON MANTILLA BLANCO. Muy Buenos días saludar a
todos los presenten corporados, a la administración,
presente secretaria.
SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Buenos días, Presente.
EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON. Muy buenos días para
todas las personas que nos acompañan el día de hoy
Presente, señora secretaria.
CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Buenos días, Presente.
TITO ALBERTO RANGEL ARIAS. Buenos días secretaria,
compañeros, Presente.
JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO.
CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR. Buenos días para
todos, presente.
ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO. Secretaria Buenos
días, presente para todos.
Señor presidente, han respondido a lista 18
honorables concejales por lo tanto hay cuórum
decisorio y deliberatorio.
PRESIDENTE: secretaria existiendo cuórum decisorio y
deliberatorio, vamos a dar lectura al orden del día
para ponerlo a consideración y se someta a votación.
SECRETARIA: orden del día;
Primero- LLAMADO A LISTA Y VERIFICACION DEL CUORUM
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Segundo- LECTURA, DISCUSION Y APROBACION DEL ORDEN
DEL DIA
Tercero- HIMNO DE LA REPUBLICA DE COLOMBIA, HIMNO DEL
DEPARTAMENTO DE SANTANDER, HIMNO DE LA CIUDAD DE
BUCARAMANGA.
Cuarto- INSTALACIÓN DEL PRIMER PERIODO DE SESIONES
PLENARIAS ORDINARIAS A CARGO DEL SEÑOR ALCALDE DE
BUCARAMANGA, INGENIERO JUAN CARLOS CARDENAS REY,
INTERVENCIÓN DEL SEÑOR PRESIDENTE DE LA CORPORACIÓN
HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO.
Quinto- LECTURA DE DOCUMENTOS Y COMUNICACIONES.
Sexto- PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.
Bucaramanga, martes 1 de marzo del 2022, hora 8:33
am, EL PRESIDENTE CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO, LA
SECRETARIA GENERAL AZUCENA CACERES ARDILA CARLOS
ANDRES HINCAPIE RUEDA. Señor presidente ha sido leído
el orden del día para la sesión del día de hoy.

PRESIDENTE: ¿aprueban los concejales el orden del día
para la plenaria de hoy?
Al aprobar el orden día señora secretaria vamos a dar
un receso de cinco minutos mientras el Señor alcalde
hace presencial en el recinto.

SECRETARIA: nuevamente regresamos y hacemos el
llamado a lista.
MARINA DE JESUS AREVALO DURAN. Presente.
LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO. Presente.
JAVIER AYALA MORENO. Presente.
LUISA FERNANDA BALLESTEROS CANIZALES. Presente.
CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO. Presente señora
secretaria.
JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ. Presente.
LUISA FERNANDA CASTAÑEDA PRADILLA.
LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA, perdón.
FRANCISCO JAVIER GONZALES GAMBOA. Presente.
ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES. Presente señora
secretaria.
WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES. Presente señora
secretaria.
LEONARDO MANCILLA AVILA. Presente.
NELSON MANTILLA BLANCO.
SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Presente.
EDINSON FABIAN OVIEDO PINZON. Presente.
CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Presente.
TITO ALBERTO RANGEL ARIAS. Presente.
JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO. Presente.
CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR. Presente.
ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO. Presente.
Señor presidente han respondido a lista diecinueve
honorables concejales, por lo tanto, hay cuórum
decisorio y deliberatorio.
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PRESINDETE: Continuamos con el desarrollo del orden
del día señora secretaria por favor.
SECRETARIA: Si señor, continuando con el orden del
día, TERCERO: HIMNO DE LA REPUBLICA DE COLOMBIA,
HIMNO DEL DEPARTAMENTO DE SANTANDER, HIMNO DE LA
CIUDAD DE BUCARAMANGA. “suenan los himnos”

PRESIDENTE: Continuamos señora secretaria por favor.

SECRETARIA: CUARTO: INSTALACIÓN DEL PRIMER PERIODO DE
SESIONES PLENARIAS ORDINARIAS A CARGO DEL SEÑOR
ALCALDE DE BUCARAMANGA, INGENIERO JUAN CARLOS
CARDENAS REY.

INTERVENCION ALCALDE DE BUCARAMANGA, INGENIERO JUAN
CARLOS CARDENAS REY: Muy buenos días, primero que
todo un saludo muy especial a nuestro presidente del
honorable concejo CARLOS BARAJAS, a los
vicepresidentes TITO RANGEL Y LUCHO AVILA, a los
demás honorables concejales, a todos los equipos de
apoyo de cada uno de los concejales, equipo de
gobierno, a todos aquellos ciudadanos que nos
acompañan en esta instalación de estas sesiones
ordinarias del concejo de Bucaramanga.
Yo quiero iniciar esta intervención, mencionando
claramente un hecho que todos los bumangueses tenemos
que lamentar y es el trágico episodio ocurrido aquí
en Bucaramanga, con una niña de quince años de Nicole
Valentina, que yo quisiera decirles que, no hablo
como alcalde, ni como bumangués, hablo como papá de
tres hijas y me pongo claramente en los zapatos de su
familia y comparto profundamente este momento y este
dolor, pero hay que también mencionar que ante este
hecho la administración municipal actuó de manera
inmediata, oportuna, de trabajo articulado con
policía, fiscalía, donde se ofreció una recompensa en
su momento oportuno y costoso resultado se pudo dar
captura a este bandido, sinvergüenza en un periodo
relativamente rápido para este tipo de situaciones y
esto es importante mencionarlo porque acá el tema de
seguridad y convivencia ciudadana es un tema que nos
compete a todos, a todos a cada uno de nosotros como
ciudadanos, esto no es un tema meramente de una
persona, estos temas que vivimos a diario es
resultado de un cumulo de situaciones que vienen, no
solamente de nuestra administración, de la de ustedes
honorables concejales de la administración municipal,
esto es un resultado de muchos hechos que han venido
sucediendo a lo largo de la historia de la ciudad,
pero hay que avanzar, hay que avanzar de manera
colectiva, lo hemos dicho claramente también el tema
de seguridad y convivencia ciudadana es un tema que
nos compete a todos, es un tema que no es meramente
general, no lo saludé discúlpeme, un saludo muy
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especial, donde la seguridad también es un tema que
tiene que verse desde el punto de vista integral, lo
he dicho permanentemente, esto no es un tema de
policías, de ladrones, de delincuentes, esto tiene
que avanzar en una agenda que tenemos que construir
de manera colectiva y hay que hablar y decirle a los
ciudadanos claramente en estos espacios y muchos más
que se ha hecho, hay que mencionar que el año
anterior se lograron inversiones a través de los
recursos del Fonset, cifras importantes del orden de
los 18 mil millones de pesos, cifras que se
invirtieron para apoyar y fortalecer comisarías de
familia en la ciudad, apoyar a la fiscalía, movilidad
para el ejército, todo lo que tiene que ver
inteligencia también en términos de capacidades
policiales. Y ahí hemos hecho un esfuerzo todos con
los recursos de los ciudadanos, pero hay que trabajar
mucho más que tiene que ver no solamente con recursos
de inversión de Fonset, sino también hay que hablar
de otros temas importantes que hemos ido
desarrollando, el tema de alumbrado público para
mejorar las condiciones de seguridad y la percepción
en diferentes lugares del espacio público de los
parques, de las calles y ahí se sigue avanzando para
que la iluminación ayude de alguna manera a mejorar
esa percepción, también todo el tema de residuos
sólidos, otro reto muy importante de manera que
podamos también desarrollar una serie de acciones de
inversiones para que la EMAB y todos trabajo
articulado con los comerciantes y con los diferentes
sectores empresariales para el aprovechamiento y que
no se queden estos recursos en las calles. Déjenme
decirles que esto es un tema de alto interés para la
ciudad, para el municipio y hay que mencionar que
hemos estado como alcalde, he estado muy atento a
algo que se ha desarrollado también en la agenda del
gobierno nacional y lo que tiene que ver con la ley
de seguridad y convivencia ciudadana, una ley que se
tramitó después de unos espacios de sus capitales,
donde logramos en un periodo relativamente rápido
sancionar por el señor Presidente de la República
esta ley de seguridad ciudadana, una ley que
fortalece las condenas, las penas para delitos, el
porte de armas blancas, para los reincidentes,
también la ley permite habilitar uso del suelo que no
teníamos para un tema que es crítico en la ciudad,
presidente; el tema carcelario, ese es otro de los
temas que tenemos que poner en la agenda y le pido
que por favor me ayude a liderar esa agenda porque
tenemos que definitivamente gestionar recursos no
solamente del municipio sino que tiene que ver
también con recursos departamentales y nacionales.
Hoy contamos con un hacinamiento carcelario de más
del mil por ciento, o sea una celda para tres
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reclusos, para tres detenidos en intramural, hoy
tenemos 30, y eso es parte de esas problemáticas
porque tenemos seguramente inteligencia para seguir
dando golpes a las estructuras criminales que lo
hemos venido haciendo cada 15 días hay una
desarticulación de una banda criminal en Bucaramanga,
pero también tenemos que hablar que esto tiene que
verse de manera metropolitana, esto no es solamente
un tema de Bucaramanga, el delito prácticamente
convive y está conurbado donde tenemos que todos
trabajar en ese sentido y eso esperamos también
seguir avanzando en un proyecto de ley, que es la ley
carcelaria para que podamos contar con recursos y
saldar ahí ese pendiente que tenemos en términos de
intramural.
Hay que hablar también en este proceso de seguridad y
convivencia ciudadana en lo que tiene que ver la
migración, la población migrante es otro reto y no es
de Bucaramanga, eso no nos lo inventamos nosotros, es
un tema que viene de una articulación del Gobierno
Nacional donde tenemos que avanzar en lo que tiene
que ver los permisos temporales de permanencia, se ha
hecho un esfuerzo grande desde la secretaría de
Desarrollo social para poder, hoy ya contamos con
preinscripción de cerca de treinta y seis mil
personas, pero todavía estamos lejos de alcanzar esta
cifra en recibir documentos que es una mesa que
estamos desarrollando con Migración Colombia, esa es
otra línea de trabajo para poder conocer claramente
que esta población migrante que viene sufriendo un
problema en su país de origen para que realmente
podamos tenerlos identificados podamos incorporarlos
formalmente a todo lo que tiene que ver el sistema
laboral, todo lo que tiene que ver salud, educación.
Otro gran tema que tenemos, la política de habitante
de calle, una política aprobada por ustedes el año
pasado en el concejo en el concejo de Bucaramanga
donde estamos buscando recursos para poder dar una
oferta. Todo eso hace parte de una agenda integral de
seguridad y convivencia ciudadana, presidente y
honorables concejales.
Otro gran tema, y en esto sí quiero ser claro, se
habla de un departamento libre de coca, pero entran
cantidades impresionantes de droga, eso tenemos que
articular una agenda con la Gobernación de manera que
tengamos también, General lo hemos hablado en
reiteradas ocasiones para que podamos contar con
recursos para controlar el ingreso de droga, no
podemos estar permanentemente tumbando o dándole
golpes a bandas de microtráfico, si no logramos
erradica o evitar el ingreso de drogas. Son temas que
hay que hablarlos, hay que decirlos con claridad y
tenemos que trabajar para que realmente podamos
solucionar estos grandes retos que tenemos en la
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ciudad y también hay que decirlo y hay que poner en
contexto, en el 2019 salieron catorce mil policías de
la fuerza pública y tenemos que seguir avanzando en
poder recuperar esas capacidades, ya hemos radicado
ya hemos presentando desde el año pasado una
solicitud, un convenio para poder contar con 300
nuevos policías en la ciudad, esperamos que
rápidamente estamos en ley de garantías pero
esperamos tan pronto pasemos a esa condición, esa
restricción que tenemos, poder contar con esa mayor
capacidad en pie de fuerza, General y usted sabe que
lo venimos trabajando y conversando permanentemente
para poder atender estos retos que tenemos.
Hay que decirlo, que esto obviamente obedece también
a una serie de situaciones que nos dejó el
coronavirus, esta esté gobierno y no solamente
Bucaramanga, también hay que poner en contexto esta
realidad, vamos a las diferentes ciudades del país,
Bogotá, Medellín, Cali, Barranquilla, Cúcuta, todos
los alcaldes estamos prácticamente agobiados con esta
situación, y con una claridad y hay que decirlo, esto
se está utilizando como una agenda política para
intereses particulares, presidente y yo creo que
tenemos que ser capaces de ser generosos con la
ciudad, con los ciudadanos, esto no puede ser para
simplemente calcular beneficios electorales próximos
para que realmente tratemos de aprovechar estas
coyunturas que son de momento, pero que son de agenda
y no solamente nacional, uno mira los registros, en
términos de inseguridad está pasando en toda
Latinoamérica y en Europa y en los Estados Unidos,
entonces cuidadito y la invitación es a no engañar, a
no mentir, a no decir cosas que son completamente
desenfocadas para confundir a los ciudadanos, es lo
más peligroso, es lo más inseguro, intentar manipular
información para confundir a los ciudadanos.
Yo quisiera también decirles que esta agenda la
venimos trabajando con el sector privado, acá estamos
trabajando para que realmente participe toda una red
de veeduría a través de la red de taxistas, de
microempresarios, de empresarios para que nos ayuden
a denunciar, porque se están haciendo esfuerzos
importantes en tecnología para poder reaccionar de
manera rápida y oportuna con la tecnología que ya se
encuentra en Bucaramanga y en otras ciudades del
país, de manera que podamos monitorear con que
velocidad de respuesta podemos llegarle tan pronto
hay una denuncia del delito. Y hay que ser cuidadosos
e invitar a que los ciudadanos utilicen correctamente
las herramientas que tenemos. En estos días revisaba
el 123 General, prácticamente la mitad de las
llamadas es de ciudadanos que realmente no hacen buen
uso de ese servicio que contamos para mejorar las
condiciones de seguridad, pero ya estamos
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monitoreando tan pronto entre una llamada, donde se
hace la llamada, está geolocalizada y podemos
monitorear en cuanto tiempo están llegando el
personal de la policía para poder responder a ese
llamado al ciudadano, ya lo estamos viviendo y ahí
hay avances importantes General, y espero que pronto
podamos tener ya materializado el convenio con la
Registraduría Nacional porque hoy las cámaras que
tenemos, que se le han hecho inversiones, tanto a
cornetas al mantenimiento de las cámaras del
municipio cerca de ochocientos, ahí tenemos que ser
capaces de contar con ese software de reconocimiento
facial a través de la Registraduría y la Policía para
que nuestras cámaras pueden identificar y cruzar con
las bases de datos de personas que tienen algún
antecedente judicial y poderlos capturar de manera
rápida, eso es parte de la agenda que estamos
desarrollando en los próximos días.
Yo quiero decirles que todo lo que he informado, esto
no es excusa, esto no es excusa, he escuchado, veo
las redes sociales, escucho a los ciudadanos, claro
que hay esa percepción y esa preocupación, pero yo lo
que quiero es decirles que estamos trabajando y que
hay que redoblar esfuerzos, claro que sí y que vamos
a seguir asumiendo con absoluta decisión junto con la
policía, la fiscalía, el ejército que también hace
acompañamientos para que realmente esta realidad que
no es solo de Bucaramanga, que no es solo del Área
Metropolitana, que es Nacional e Internacional,
podamos realmente dar soluciones, porque para eso
estamos, para brindar soluciones.
Presidente, yo quisiera además mencionar que venimos
trabajando en el tema de salud y hay que decirlo,
Bucaramanga es hoy una de las ciudades que dado todo
el ejercicio que hicimos de vacunación que ya estamos
con el 96% de personas vacunadas con primera dosis,
que tenemos el 83% con dosis completas, hoy nos da la
posibilidad a partir del día de hoy, no usar
tapabocas en los espacios públicos, eso es una muy
buena noticia, hay ciudades que no lo tienen y eso
hay que hacerle reconocimiento a los ciudadanos y eso
además que nos permite, o que nos ha venido
permitiendo con las decisiones que tomamos a través
de toda la pandemia, que fuimos articulados con todas
las decisiones también del Gobierno Nacional en
términos de reactivación económica y ayer presidente,
honorables concejales, las cifras del DANE muestran a
Bucaramanga como la primera ciudad de las economías
más importantes de la ciudad, más importantes del
país, como la primera con menor tasa de desempleo,
10%, y la segunda a nivel nacional después de
Armenia, eso es un resultado coordinado con las
decisiones que hemos tomado en conjunto con toda el
área de salud, las EPS, las IPS y un reconocimiento
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acá a todo el personal médico y de la salud de la
Ciudad y del Departamento.
Vamos a seguir invirtiendo, tenemos un reto, un reto
muy importante, y es ustedes hicieron un trabajo
técnico desde la presidencia del año pasado encabeza
el honorable concejal FABIAN OVIEDO, donde se hizo
modificación, actualización estatuto tributario y
brindó excedentes adicionales que se tienen que
apropiar de manera eficiente para poder avanzar en la
inversión, esa inversión que vamos a poder adicionar
va permitir generar más obras, va permitir seguir
reduciendo la tasa de desempleo, va permitir seguir
brindando oportunidades a los bumangueses, esa es la
agenda que tenemos que tenemos que desarrollar.
Tenemos un paquete de trescientos cincuenta mil
millones, eso es una inversión histórica de la ciudad
y eso nos va a ayudar a seguir manteniendo una
reactivación y una reducción en términos de
desempleo.
Hay que mencionar también todo lo que se viene
haciendo en educación presidente y ciudadanos y
ciudadanas, esa inversión de recuperación de los
colegios públicos en Santander, el INEM, el
Tecnológico, eso es para darle una infraestructura
educativa digna a los niños, a las niñas y a los
jóvenes de Bucaramanga, pero también estamos
avanzando en más computadores, en más conectividad;
eso es un trabajo que se viene haciendo con los
recursos de los ciudadanos de manera transparente, y
hay que mencionar que vamos a seguir aumentando esos
computadores, la meta son veinte mil, y hay que
hablar de las 1300 becas a jóvenes universitarios que
se están adjudicando este año, hay una apuesta muy
importante en lo que es la educación y además en la
EMA Instituto Municipal de Cultura y Turismo, también
cuatro mil becas para que se formen en todo lo que
tiene ver las artes y oficios para que los jóvenes de
Bucaramanga puedan seguir teniendo oportunidades, se
dobló la inversión, el presupuesto este año,
presidente en lo que tiene que ver deporte, porque
necesitamos mejorar la utilización del tiempo libre,
la utilización del tiempo libre de los jóvenes es
otra manera de prevenir el delito, de brindar
condiciones de seguridad, en la medida que los
jóvenes tengan más tiempo para uso del tiempo libre
en deporte, en cultura, vamos a mejorar las
condiciones de la Ciudad. No serán resultados de
corto plazo, porque lo que, si quiero decirles a
todos honorables concejales y a los ciudadanos, acá
tomamos decisiones éticas, brindando oportunidades
para el interés colectivo, no el individual, son
decisiones que no necesariamente son de corto plazo,
ni calculando intenciones electorales, sino que tiene
que trascender y probablemente trascenderá un
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gobierno, dos gobiernos o tres gobiernos, eso es
tomar decisiones éticas y así lo estamos haciendo.
Quiero mencionar también, que seguimos avanzando en
un gran pendiente histórico de la ciudad, la
regularización de barrios, estuve recientemente en la
legalización y regularización de María Paz, en el
Norte, honorable concejal NELSON, se la había mamado
gallo históricamente a estos pobladores, estos
ciudadanos bumangueses, hoy ya cuentan con
legalización y regularización, hay mil quinientas
familias que ya tienen esa oportunidad y esperamos al
termino de nuestro gobierno ser capaces de haberle
dado la felicidad a cinco mil familias bumanguesas.
No vamos a terminar de solucionar toda esa deuda que
tenemos en la ciudad, son cerca de 20 mil familias,
pero si vamos a alcanzar cinco mil de ellas.
Ya con la aprobación de ustedes, la vigencia futura
67 mil millones ya prácticamente están adjudicados
proyectos de mejoramiento de espacio público de
escenarios deportivos, que muchos de ustedes ya
conocen, se está terminando de adjudicar recursos que
logramos reducir en licitaciones anteriores para
tener maquinaria amarilla y actuar y trabajar en los
corregimientos, ese es otro de los grandes logros de
esta administración y este honorable concejo que ha
permitido que esos recursos se manejen de esa forma.
Y yo creo que hemos mencionado honorables concejales,
presidentes, mesa directiva, temas importantes, tema
la seguridad ciudadana, hemos hablado de tema de
salud, hemos hablado del tema de empleo, hemos
hablado de oportunidades de tiempo libre para los
jóvenes, pero quedan retos y uno de ellos que
queremos para este año y espero haya el
acompañamiento en todo lo que tiene que ver la salud
mental de la ciudad, presidente ese es uno de los
verdaderos temas y retos que tenemos de todos y cada
uno de nosotros donde podamos tener junto con el
secretario de salud los recursos para empezar a poder
actuar en temas que nos preocupan, como el suicidio,
el feminicidio, hay una cantidad de fenómenos que van
a empezar a aparecer y vamos a tener que rápidamente
empezar a actuar y ahí vamos a trabajar desde la
secretaria de salud para que realmente podamos darle
celeridad a estos programas de salud mental.
Y seguiremos avanzando en toda la agenda de la ciudad
sin ninguna duda, no descuidaremos ningún tema,
presidente seguiremos dándole transparencia al manejo
de los recursos. Bucaramanga es, yo diría que la
ciudad con mayor número de participantes en oferentes
en las licitaciones públicas, estamos alrededor de 90
proponentes, eso no lo hay, no hay registro en
ninguna ciudad que tenga ese tipo de participación y
eso es darle transparencia y a optimizar el manejo de
los recursos, ahí vamos a seguir trabajando y
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bienvenido todo el control que se requiera para que
esos recursos se manejen como se vienen manejando
hasta el día de hoy. Yo simplemente terminaría,
honorables concejales, presidente, que hay una agenda
que también hay que avanzar en lo que tiene que ver
con la movilidad de la ciudad, seguir trabajando en
todo lo que tiene que ver con la seguridad ya que no
descansaremos 24/7 para dar soluciones porque para
eso estamos, para brindar soluciones no para andar en
discursos, ni en videos, ni en selfis, ni redes
sociales, sino para dar resultados, ahí vamos a
estar. Y simplemente decirles que Bucaramanga
avanzará en algo que nos hemos propuesto para
Bucaramanga sea una ciudad educada, transparente e
inteligente, esos son los grandes temas.
Y finalmente que podamos en estos cuatrocientos años
avanzar con una agenda de actividades culturales,
deportivas, empresariales, para que nos ayuden a
seguir reactivando la economía y que Bucaramanga sea
una ciudad reconocida por todos estos logros que
hemos alcanzado conjuntamente en estos últimos años y
que realmente Bucaramanga salga y pase a ser una
ciudad protagonista en la agenda nacional, ese es uno
de los grandes temas y con esto quiero, presidente,
dejar instalada las sesiones ordinarias de este
primer periodo del año 2022, muchas gracias.

SECRETARIA: Intervención del señor presidente,
honorable concejal CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO.

PRESIDENTE: Presentar un saludo muy especial al
alcalde JUAN CARLOS CARDENAS, al General de nuestra
Policía Nacional, General SAMUEL BERNAL, pronto a
cumplir el aniversario la Policía Metropolitana de
Bucaramanga, un saludo muy especial General, a la
Doctora VIVIANA, nuestra Contralora Municipal de
Bucaramanga, arrancó con el pie derecho Contralora, a
los secretarios de despacho que nos acompañan hoy, a
los directores de los institutos descentralizados
también que nos acompañan, a los concejales de los
diferentes partidos y grupos significativos, a los
presidentes de junta que veo por ahí, a las unidades
de apoyo de los concejales que hacen una muy buena
labor, a los contratistas del concejo de Bucaramanga,
al personal de planta, al personal directivo del
concejo de Bucaramanga, al personal de apoyo sobre
los servicios generales que les llevan el agüita y el
tinto, a las personas que hoy nos escuchan por las
plataformas virtuales, también un saludo muy especial
a los veedores a quienes hacen seguimiento a este
trabajo que día a día se hace desde el concejo de
Bucaramanga.
Bueno, año 2022, un año muy importante para nuestra
ciudad bonita, el año de los cuatrocientos años, el
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año en el que tenemos el reto alcalde y compañeros de
demostrar que podemos sacar a Bucaramanga de ese
pendiente histórico en el que la recibimos y como
concejales y como representantes de muchas
comunidades, tenemos un gran reto; primero construir
en medio de las diferencias, entender que cada uno
tiene un criterio, pero que al final el respeto y la
responsabilidad deben primar en esta corporación, y
es el respeto hacia los ciudadanos y a hacia las
ciudadanas y en ese orden de ideas tenemos el reto de
al final alcalde, en el año 2023 entregar una ciudad
diferente a como la recibimos y ese es nuestro gran
reto, a Bucaramanga el 1 de enero de 2020 la
recibimos de una forma y nuestro reto es entregarla
General en el año 2023 con más educación para
nuestros niños y niñas, más dignidad para nuestros
adultos mayores y más oportunidades para nuestros
jóvenes, eso es nuestro gran reto y si lo logramos
creo que el juramento que se hizo, será un juramento
cumplido.
La dinámica que se maneja en el recinto de la
democracia, lo que se hace aquí desde luego son
iniciativas que estoy convencido que ningún concejal
al momento de proponerlas, al momento de sus
intervenciones no tiene otro interés que ver a
Bucaramanga diferente, ver a Bucaramanga como la
ciudad bonita, como la que siempre queremos, la que
siempre soñamos y por eso aquí debe primar el control
político, para eso nos eligieron, para proponer pero
también para controlar desde lo político y ese
control político a sus correos compañeros y a los
secretarios de despacho también les han llegado unas
circulares y esperamos que podamos dinamizar el
control político en el año 2022. Un control político
que va a tener como prioridad escuchar al ciudadano,
atender al ciudadano, pero sobre todo que la
administración haga lo que por muchos años no se hizo
alcalde, responderle al ciudadano, allá veo a Don
Moisés, 15 años esperando una gestión tan elemental y
que hoy la administración se le está respondiendo,
eso es lo que queremos y desde aquí desde el concejo
de Bucaramanga eso es lo que queremos, que en
articulaciones como instituciones concejo de
Bucaramanga, alcaldía de Bucaramanga con apoyo de los
veedores y de quienes hacen seguimiento a nosotros
con el apoyo de los presidentes de junta, de los
ediles, de los medios de comunicación, podamos
responderle a Bucaramanga de forma coherente y de
forma responsable.
Quiero agradecerle alcalde porque hoy compañero que
hacía tiempo no venían al concejo, estoy seguro que
ven un concejo, unas instalaciones diferentes,
arreglamos las humedades, nuestro archivo no se podía
entrar y teníamos temor de que se dañara y gracias a



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 13

de 46

una gestión que hizo el presidente saliente con lo
que hemos venido avanzando en esta presidencia, hoy
podemos tener un concejo medianamente digno, falta
mucho por hacer y estoy seguro que usted nos va a
seguir apoyando, pero hoy tenemos unas humedades
arregladas, esto es un sótano y aquí solo olía a moho
y hoy tenemos oficinas dignamente arregladas y vamos
a seguir en un proceso con el apoyo de la secretaria
de hacienda, la secretaria administrativa, de su
apoyo alcalde de suministrar unas herramientas que
estoy seguro que van a permitir el fortalecimiento
del control político del concejo de Bucaramanga.
Los debates de control, vamos a cambiar la dinámica,
vamos a hacer muchos debates de control porque estoy
seguro de que ustedes son concejales responsables con
ese mandato ciudadano y a sus correos les llegó una
circular, por favor léanla. Queremos un control
político en donde los secretarios de despacho
atiendan los cuestionarios y también escuchemos a los
ciudadanos y esas circulares que les llegó, ojalá
podamos desarrollar esa dinámica y que los debates de
control no sean tediosos, sino que sean dinámicos.
Alcalde, en Bucaramanga no se ha hecho un cabildo
abierto, no se ha hecho un cabildo abierto como debe
ser y este servidor ya ha recogido más de dos mil
novecientas firmas, caminando Bucaramanga, por
primera vez Bucaramanga se va a hacer un cabildo
abierto con el aval de la Registraduría, con un y es
un cabildo abierto donde vamos a hablar de otros
temas entre algunos de medio ambiente y estoy seguro
que la administración municipal va a estar gustosa de
participar en ese cabildo abierto, porque le vamos
como siempre se ha hecho, a dar la cara a la
ciudadanía y a contarles que es lo que se viene
haciendo pero sobre todo a escucharlos y desde ya los
invito a que participemos, espero que pueda tener el
aval de las firmas en este mes de marzo y poder hacer
nuestro primer cabildo abierto fuera del recinto en
el mes de abril, ese será un gran reto para el
concejo, pero también será un gran reto para esta
administración municipal de poder responderles a los
ciudadanos como se está saldando el pendiente
histórico que por años, por muchos años nos han
dejado alcalde. Nuestra prioridad de los que hoy
estamos sentados aquí y la prioridad de su
administración siempre será la educación, siempre
será la seguridad, que podamos caminar por
Bucaramanga tranquilos, que el adulto mayor que el
ciudadano pueda salir a pagar sus recibos públicos y
llevar sus veinte mil, sus treinta mil pesos y su
celular y no le pase nada. Estoy seguro alcalde que
su prioridad será no ver más niños alquilados en los
semáforos y créamelo General, que Bucaramanga está
cansada de ver esa indignidad en los semáforos de la
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ciudad. Hace unos días fuimos al corregimiento 1
alcalde, entramos por Vijagual, dimos la vuelta y
llegamos a Santa Rita y terminamos en Bosconia, y el
pendiente histórico que tenemos con el campo, que
muchas administraciones nos dejaron pero que si
fueron a llevarse los voticos y eso fue lo que
escuchamos, es una cosa enserio lamentable y ojalá
los que estuvieron aquí sentados y los que estuvieron
en el quinto piso nos estuvieran escuchando para que
esas administraciones entendieran que ir al inicio,
al colegio que ya está haciendo, ir a San Pedro alto,
a San Pedro bajo, a Santa Rita, enserio duele ver
como hoy están esos corregimientos y con el apoyo de
la secretaria de infraestructura, escuchar a los
presidentes de junta allá decir que se están haciendo
las placas huellas, eso significa que desde el
concejo hemos aprobado recursos que se están
invirtiendo en mejoramiento de la calidad de vida.
Medio ambiente alcalde, este es el año de los
cuatrocientos años y Bucaramanga necesita mejorar
nuestra calidad del aire, queremos respirar
tranquilos, esos olores que llegan a Ciudadela, aquí
al centro de la ciudad y a muchos otros sectores, hay
que mirar como resolvemos esa situación y sobre todo
ese ese propósito que usted tiene que lo ha venido
abanderando y que quiero felicitarlo por una gran
decisión que tomó y es tener a ELVER PANQUEVA en la
EMAB, estoy seguro que ese trabajo que allí se va a
hacer con el Carrasco, va a mejorar calidad de vida
de nuestro medio ambiente en la ciudad y de nuestros
ciudadanos.
Tenemos el propósito de cumplir con un mandato
ciudadano, tanto ustedes como administración y
nosotros como concejales, y eso es lo que a hoy nos
dedicamos, construir, la invitación compañeros es a
que construyamos en medio de las diferencias y en que
hagamos debates respetuosos, en que hagamos debates
sin descalificar las personas, en que hagamos debates
entendiendo que aquí representamos una institución y
que los escenarios aquí no pueden ser individuales ni
personales, sino institucionales.
Con esto alcalde, también doy por instalado el primer
periodo de sesiones ordinarias convencido de que será
un periodo muy productivo para nuestra ciudad bonita,
un periodo muy productivo para el control político,
un periodo muy productivo para seguir construyendo la
ciudad para el futuro. Gracias alcalde, muchas
gracias.
Bueno, el alcalde tiene que retirarse, tiene un tema
ahorita con el General BERNAL, alcalde muchas gracias
por acompañarnos, por estar aquí en esta instalación
y aquí tiene un concejo que estoy seguro que trabaja
para la ciudad bonita, gracias alcalde.
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H.C DANOVIIS LOZANO: alcalde quédese un ratico,
escuche a los concejales por favor. Bueno y ahí va el
alcalde.

H.C CARLOS PARRA: Esa es la manera como escucha el
concejo
Ahora listo hablemos entre nosotros.

PRESIDENTE: Continuemos señora secretaria por favor.

SECRETARIA: Continuando con el orden del día.
Quinto- LECTURA DE DOCUMENTOS Y COMUNICACIONES.

PRESIDENTE: ¿Hay comunicaciones señora secretaria?

SECRETARIA: En el correo electrónico de la secretaría
no hay comunicaciones para leer señor presidente.

PRESIDENTE: Continuamos señora secretaria.

SECRETARIA: Punto numero 6: PROPOSICIONES Y ASUNTOS
VARIOS.

PRESIDENTE: ¿Hay proposiciones radicadas señora
secretaria?
Mientras la secretaria revisa, por favor en sus
correos tienen unas circulares y hoy les va a llegar
otra frente a la dinámica de las proposiciones, hoy
les va a llegar otra frente a la dinámica de las
proposiciones, entonces si quiere dejemos el punto de
proposiciones para mañana, para poder desarrollar la
dinámica, la leemos mañana secretaria y sigamos con
el punto de varios.

PRESIDENTE: Es que hay una dinámica, secretaria
dejemos el punto de proposiciones para mañana y
avancemos en el punto de varios.

H.C CARLOS FELIPE PARRA: Una moción de procedimiento.

PRESIDENTE: ¿Perdóneme concejal, secretaria ya
organizó las proposiciones?

SECRETARIA: Si señor presidente, hay varias
proposiciones en el correo electrónico.

PRESIDENTE: Mire, escúcheme concejal FELIPE,
excúseme, esta dinámica de las proposiciones del
punto de proposiciones, hoy les va a llegar una
comunicación, en que las proposiciones se van a
presentar con media hora de anticipación, concejal
MARIN es su clamor y aquí lo vamos a cumplir,
perdóneme concejal FELIPE, perdóneme, perdóneme
concejal, es que qué va a pasar, que va a pasar, las
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proposiciones no, hoy las vamos a leer, pero para que
tengamos claros todos, las proposiciones a partir de
mañana, se deben radicar media hora antes en el
correo de la secretaría, para que, para que las
conozcamos, para comunicárselas a todos los
concejales, es decir proposición que se radique en un
punto de proposiciones se lee al otro día, se lee al
día siguiente, para que ustedes las socialicen y las
conozcan.

H.C: presidente, una moción de procedimiento por
favor.

PRESIDENTE: Vamos a leer las proposiciones por favor.

H.C: presidente, una moción de procedimiento por
favor.

H.C CARLOS FELIPE PARRA: Eee juepucha, vamos a
comenzar.
Presidente sea coherente con lo que dijo en la
instalación.

PRESIDENTE: Vamos a leer.

H.C CARLOS FELIPE PARRA: Moción, pero la moción va
primero.

PRESIDENTE: Tiene la palabra por moción, concejal
MARINA.

H.C MARINA AREVALO: Primero el concejal.

PRESIDENTE: Primero las mujeres concejal MARINA.

H.C CARLOS FELIPE PARRA: No, no, yo pedí la moción
presidente.

PRESIDENTE: Tiene la palabra por moción, concejal
MARINA.

H.C MARINA AREVALO: Se la cedo al primero que la
pidió, el concejal CARLOS FELIPE.

PRESIDENTE: Tiene la palabra por moción, concejal
MARINA.

H.C MARINA AREVALO: Bueno, el orden de los factores
no altera el producto, entonces doy aplicación a mi
moción; primero presidente, usted acaba de dar un
discurso, la moción de orden es que seamos coherentes
en un concejo nuevo consistente con el discurso,
segundo; no puede usted ponernos hoy en una camisa de
fuerza que va a enviar mañana, ni siquiera la
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conocemos, moción de procedimiento. Tercero, debe
usted motivar, porque es así, porque pone ahora una
condición de que tenemos que enviar las proposiciones
media hora antes, yo se lo digo claramente, se lo
digo claramente, aquí hemos vivido proposiciones que
hemos radicado las minorías y luego nos las copian
las mayorías y eso no se lo vamos a permitir, usted
debe dar el fundamento legal, por el cual nosotros no
podemos realizar una proposición un minuto antes del
punto, de el fundamento legal.

PRESIDENTE: concejal CARLOS FELIPE, tiene la palabra
por favor.

H.C CARLOS FELIPE PARRA: Gracias presidente, pues lo
primero es que, si de verdad queremos impulsar un
espíritu democrático, la moción según los términos
del acuerdo 031 es inmediata, no es cuando usted
quiera, es inmediata. Lo segundo, yo entiendo que
usted tiene un ánimo de organizar la dinámica del
concejo, se entiende, todo el mundo quiere trascender
en la vida, usted como presidente tiene un límite, el
acuerdo 031, ¿dice el acuerdo 031 que hay que
radicarla media hora antes?, no, saque esa circular y
al otro día se la demandamos diciendo que usted no
puede hacer eso, es que el reglamento dice como se
presentan las proposiciones, pero usted no puede
inventarse el reglamento del concejo, entonces,
entonces usted verá si aplaza todos los días el punto
de proposiciones, pero usted no puede presentar eso y
simple porque sus límites es el reglamento y usted
verá si quiere inventarse el reglamento, pero es
ilegal, entonces ahí tiene, preséntese esa circular
diciendo que media hora antes y se la demandamos y
verá que se cae.

PRESIDENTE: Tiene la palabra concejal LUISA por
moción.

H.C LUISA: Gracias presidente, en el mismo sentido
que mis compañeros que acaban de tener la palabra y
para adicionar, usted dice que, en comunicaciones,
pero en comunicaciones no se nos dio el mensaje que
usted como presidente nos quiere dar, o eso fue lo
que yo entendí. Ya las proposiciones están radicadas
y si así fuera usted quiere cambiar su dinámica,
aunque ya le entendí por tema jurídico el compañero
CARLOS PARRA no se puede, nosotros como concejales
merecemos respeto y merecemos que usted antes de
cualquier directriz que quiera tomar como presidente,
sea comunicada y sobre todo que nosotros la
conozcamos, entonces le pido el favor, tengo unas
proposiciones muy importantes que leer y quisiera que
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usted me hiciera el grandísimo favor de que la
secretaria las leyera el día de hoy para ser votadas

PRESIDENTE: Es que concejal, no escuchó, yo dije que
las íbamos a leer, pero lo que yo no entiendo es que
llevan dos años pidiendo que se lean las
proposiciones antes para que no haya jugaditas, como
usted antes lo había dicho concejal MARINA, y hoy que
digo que la radicamos media hora antes para que
ustedes las conozcan y se hagan públicas porque ha
sido su petición, entonces dicen que no, sigamos por
favor señora secretaria, lean las proposiciones por
favor.

SECRETARIA: Si señor presidente, iniciamos con la
lectura de las proposiciones que han llegado al
correo en el orden como llegaron al correo, y en el
orden como la trajeron acá a esta sesión.

Proposición: En sesión plenaria del 28 de febrero del
2022, pongo a consideración de los honorables
concejales de Bucaramanga, la siguiente: Requiérase a
la administración municipal través de la secretaria
se interior de Bucaramanga que informe a la
corporación cuales han sido las medidas y los planes
de acción adoptados e implementados para reforzar la
seguridad de la ciudad, en especial el sector
comprendido por las inmediaciones de la avenida
quebrada seca y la carrera veintisiete después del
día de 24 de febrero de 2022, día en que tuvo lugar
el nefasto suceso del homicidio de la estudiante de
la Escuela Normal Superior, NICOLE VALENTINA
RODRIGUEZ.
Firmado, TITO ALBERTO RANGEL ARIAS, concejal de
Bucaramanga.
Señor presidente ha sido leída la primera
proposición.

H.C: presidente, para una moción por favor.

PRESIDENTE: Tiene la palabra por moción concejal

H.C: Sería bueno que diéramos un receso, con el
respeto suyo, para que pues me imagino que deben
existir varias proposiciones de seguridad, entonces
saber si existe la manera de ponemos las otras
sustitutivas o unificamos una sola proposición y
hacemos un gran debate en esta materia de seguridad
que es tan importante, no se pues eso es su
discrecionalidad pero pues le propongo eso porque
deben existir varias por ejemplo, ahí tenemos una con
el concejal FRANCISCO también radicada de seguridad
que la enviamos a correo desde el día de anoche y así
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me imagino que varios concejales acá tienen del mismo
tema, entonces no sé, para que lo revise presidente.

PRESIDENTE: Tiene la palabra concejal LUIS, tiene la
palabra concejal LUIS FERNANDO CASTAÑEDA.
H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: presidente, yo creo que
tenemos. Hola presidente, presidente yo creo que, en
aras de no hacer tantos recesos, porque ya tenemos
fama de ser el concejo de los mayores recesos en
Colombia, tenemos una secretaria dinámica, una
secretaria eficiente que no puede informar cuantas
proposiciones hay inherentes a la seguridad sin
necesidad de ir a recesos y podemos avanzar. De paso
presidente creo yo, que este concejo se tiene que
pronunciar, este concejo tiene que hablar, se tienen
que respetar las posiciones de cada bancada, de cada
partido, aquí tenemos diferentes posiciones y la
ciudad merece escuchar a los concejales Maxime cuando
venimos de un receso bastante largo, así que
presidente le sugiero respetuosamente que avancemos,
la secretaria en la plenaria informe si hay sesión de
proposiciones de seguridad y podamos votarlas todas
las que se han presentado por parte de los honorables
concejales, muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: Recibe la palabra concejal TITO para
proposición.

H.C TITO RANGEL: Gracias presidente, muchas gracias,
bueno quiero compartir a los compañeros esta
proposición que radicamos el día de ayer con el
equipo, tiene propósito, a propósito de lo que decía
el concejal FABIAN, sé que todos tienen esa
expectativa y que bueno concejal CHUMI, que todas las
bancadas puedan hablar respecto al tema. Durante el
viernes y sábado escuchamos que la administración se
reunió en torno a la triste noticia de la joven
Nicole, y mostraron algunas fotografías de reuniones
con diferentes gremios entre esos gremios, el gremio
de los educadores, colegios, etc. Pero hoy por hoy
presidente no conocemos cuál es el resultado y el
fruto de esas reuniones, necesitamos conocer y esta
proposición tiene como propósito que la
administración le envíe al concejo cual es el plan de
acción inmediato. Que pesar que el alcalde se hubiese
ido, presidente y yo quiero decir aquí algo que
importante que para las próximas visitas del señor
alcalde le podamos radicar la secretaria de despacho,
que el alcalde disponga por lo menos de una hora, dos
horas, porque nunca viene y cuando viene presidente
es necesario que se escuche la corporación. Excelente
su discurso, ese es su planteamiento, pero los
concejales debemos ser escuchados por el alcalde, no
sé qué piensen los demás compañeros, pero siempre hay
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un discurso y nosotros no podemos expresarlo de la
manera como se debe hacer, entonces yo creo que es
importante que el venga con disposición de tiempo.
Este propósito o esta proposición es para que se nos
informen al concejo, cuál es el plan de acción de
seguridad inmediato con la ciudad de Bucaramanga, no
podemos esperar, yo sé que hay propósitos o planes a
mediano o largo plazo pero hay algo inmediato que se
tiene que hacer ya, él lo dijo en el discurso, yo
quería preguntarle hoy precisamente, alcalde díganos
no en discurso, díganos cual es el plan de acción
inmediato, cuantas cuadrillas, cuál es el plan que se
está activando en la ciudad, pero no tenemos
respuesta, así que concejal FABIAN, estamos todos
invitados todos compañeros para que nos unamos a la
proposición, con mucho gusto está abierta y si todos
la firmamos, entonces creo que la administración va a
entender que es una preocupación del concejo a nivel
general que nos dé una información ya, que está
pasando a nivel de seguridad, gracias presidente esa
es la proposición.

PRESIDENTE: Tiene la palabra el concejal CRISTIAN
REYES.

H.C CRISTIAN REYES: Gracias presidente, cordial
saludo para usted, para todos los compañeros, para
todas las personas que nos acompañan el día de hoy.
Importante el tema de las proposiciones, yo creo que
hay que leerlas, hay que unificarlas, al final pues
preguntamos sobre todo el tema de seguridad que hay
tanta preocupación, mirar todos los cuestionarios y
las preguntas que van inmersas dentro de cada una de
las proposiciones radicadas por los concejales y al
final las unificamos presidente, eso es un tema, es
un ejercicio que puede hacer la secretaria en cabeza
suya para que tengamos un gran debate de seguridad
que lo está pidiendo los bumanguesas, por favor hoy
avancemos, avancemos sobre el tema, las leemos y al
final usted puede preguntar si las unificamos, y
hacemos un solo debate sobre el tema que es muy
importante para la ciudad. Y también como junta
directiva le pedimos presidente, el respeto para que
nos escuchen, porque la junta directiva de la ciudad
merece ser escuchada, muchas gracias.

PRESIDENTE: A usted concejal CRISTIAN, tiene la
palabra concejal JORGE RANGEL.

H.C JORGE RANGEL: Muchas gracias presidente,
siguiendo con la línea de que dice el concejal
CRISTIAN REYES, yo creo que se deben leer todas las
proposiciones en aras de que si varias preguntas
coinciden con TITO o con PACHO o con el concejal
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CRISTIAN pues ya nosotros somos los encargados de
decir venga unifiquemos entre nosotros, pero si hay
que escuchar las peticiones porque a punta de recesos
luego en la ciudadanía aquí internamente sabemos
quién tiene proposiciones, pero luego queda en el
aire de que aquí nadie pasa proposiciones y queda
como un concejo digamos que vacío y vago. Entonces si
me uno a esa petición, concejal TITO dice algo
importante, se hizo un plan de acción, se hicieron
reuniones por parte de la alcaldía, no sé si a usted
lo invitaron presidente, pero en mi paso como
concejal no tengo ni idea hoy, no tengo ni idea hoy
cual es el plan de acción de seguridad de la alcaldía
de Bucaramanga frente a lo que pasó en los entornos
escolares como lo es la normal, me duele porque es
algo en que mi madre es pensionada de allá como
docente, soy embajador solidario de la fundación JOB
que trabaja mucho en la Normal y los coordinadores,
rectores y padres de familia han preguntado mucho ese
tema, y sobre todo el tema de salud mental de los
niños compañeros de ella, entonces algo importante me
uno a la petición de todos los compañeros y si creo
que hay que leerlas. Muchas gracias.

PRESIDENTE: Tiene la palabra concejal JAIME ANDRES
BELTRAN.

H.C JAIME ANDRES BELTRAN: Gracias, presidente, un
saludo muy especial para usted deseándole éxitos en
esta jornada o temporada del 2022 en su presidencia y
todo su equipo de trabajo, un saludo especial a los
secretarios que se quedaron y bueno al alcalde que ya
se fue. Para nosotros es importante tanto como
concejo, pero de la misma forma como corporados que
las proposiciones que hoy se están entregando puedan
ser contempladas, unificadas, yo no, no veo
inconvenientes que puedan ser unificadas pero el
espíritu de cada una de esas iniciativas tiene, tiene
un trasfondo importante y es que la comunidad pueda
realmente encontrar en el concejo un eco a su voz y a
su petición. Lamentablemente durante dos años, el
concejo ha sido complaciente con esta administración
y hoy escucho un discurso del mandatario intentando
de culpar a los medios de comunicación y a los
concejales de oposición por sus videos en redes
sociales por avivar un fenómeno que no está
ocurriendo y creo que las proposiciones de los
diecinueve corporados hoy dicen lo contrario. Hay una
realidad en Bucaramanga que no podemos esconder y esa
realidad demanda decisiones contundentes presidente y
si es necesario que los responsables en Bucaramanga
que tienen el deber de ponerle orden a la ciudad no
han hecho si labor, hagan o den un paso al costado y
eso va a quedar desde hoy como primera sesión
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establecido en el concejo si es necesario que algunos
secretarios den un paso al costado, frente al trabajo
que debían hacer y responder en Bucaramanga y no lo
hicieron pues hoy mismo estamos dejando en claro que
vamos a pedir la moción para algunos de ellos en
función de no ver reflejado realmente el cumplimiento
de su labor y no hay excusa porque no vamos a esperar
otro muerto para que digan que es que vamos a mirar
que otro plan y que otro programa que estamos
haciendo y no estamos haciendo o no somos
contundentes, no somos efectivos y creo que las
proposiciones hoy no se pueden quedar en el pañito de
agua tibia de cada año sino tiene este concejo por
primera vez unificado en un, en una realidad que se
llama inseguridad debe tomar decisiones contundentes
frente a mociones de censura que se van a plantear.
Espero que este año Doctora MARINA tengamos el eco de
los concejales para esta toma de decisiones, porque
como lo dijo la concejal LUISA, en Bucaramanga si no
se toman decisiones de fondo en temas de seguridad
nos, nos seguirán dando las mismas respuestas que no
son oportunas. Yo aplaudo que todos los concejales
hayamos hecho proposiciones en el tema de seguridad
que las unifiquemos, pero también quisiera que
unifiquemos las mociones en funciones de que se vean
acciones reales y responsables en el tema de
seguridad en Bucaramanga, muchas gracias.

PRESIDENTE: Tiene la palabra concejal LUIS AVILA, y
seguidamente el concejal WILSON.

H.C LUIS AVILA: Gracias presidente por el uso de la
palabra, un cordial saludo para todos los compañeros.
Presidente si es importante que las proposiciones que
se han pasado que uno conoce, que saben que vienen de
sobre todo seguridad pero también incluye a varios
secretarios que también hacen partícipes de este
proceso, en el caso con el concejal RANGEL hemos
radicado una proposición donde estamos también
invitando a la secretaria de educación que es también
altamente responsable de estas situaciones, como
también el tema de infraestructura en alumbrado
público, entonces es necesario que todas estas
proposiciones sean radicadas y como lo decía usted
concejal FABIAN, de pronto de llegar a unificar, pero
es que varios tenemos varios escenarios distintos y
aquí hay muchas secretarías que están inmersas en el
proceso de seguridad. Entonces presidente yo
considero que las proposiciones vayan individuales se
realicen, y que este gran debate de seguridad que se
necesita pues van a tener muchas invitaciones de
secretarías que están inmersas en el asunto. Muchas
gracias presidente.
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PRESIDENTE: Tiene la palabra concejal WILSON,
seguidamente el concejal MANCILLA y luego la concejal
MARINA AREVALO, y con esta intervención concejal
MARINA pasamos a la lectura de las proposiciones.

H.C WILSON LOZANO: Bueno gracias presidente, saludo a
todos los compañeros y compañeras del concejo, si hay
algo de lo que está diciendo la gente en la calle, es
que Bucaramanga está llevada por la inseguridad, que
Bucaramanga ya no es la ciudad bonita, ni la ciudad
de los parques, y que el alcalde no escucha y hoy de
verdad me parece una falta de respeto con todos
nosotros compañeros y compañeras, que el alcalde
después de casi tres meses de receso de sesiones, no
tenga la capacidad de quedarse a escucharnos aunque
sea una hora, eso me parece la verdad, la mayor falta
de respeto con estos espacios, nosotros que somos
elegidos popularmente por ser la voz de los
ciudadanos y el alcalde no se queda aquí a
escucharnos aunque sea para vernos la cara y para
poder compartirle las preocupaciones que la gente nos
dice a nosotros, la verdad que está pasando y que
está haciendo este concejo, para que vamos a servir
nosotros si el alcalde no es capaz de hacer algo tan
simple, de sacar de su apretada agenda dos horitas
para escuchar el concejo Bucaramanga, es que aquí no
vemos al alcalde nunca, cuando citamos a debates de
control político nunca viene el alcalde, lo hemos
visto en estos dos años de periodo como que cuatro o
cinco veces que ha venido aquí al concejo y se queda
diez minutos y se va, eso es realmente bueno para la
democracia de Bucaramanga, no señores, me parece
fatal, que el alcalde haga esto y se lo tenemos que
decir, si tenemos que hacer videos los publicamos
alcalde porque aquí estamos es para eso, para hacerle
control político, compañeros yo también los invito a
eso, porque de verdad me genera mucha ira ver a un
alcalde que es no capaz de escuchar las problemáticas
de los ciudadanos, y aquí empezamos dos meses de
sesiones ordinarias para que ejerzamos poder
político, que nuestra prioridad en este tiempo sean
debates de control político, porque para escuchar
informes de gestión los podemos leer en nuestras
casas, pero los debates si nos van a poder permitir
ejercer el verdadero control y vigilancia a lo que va
realizar la administración municipal, y hoy quiero
dar ese mensaje, las proposiciones radicadas en
materia de seguridad importante darle tema a este
tema que de verdad nos ha afectado a todos. Yo mi
sector estudiantil, los estudiantes de la UIS los
roban a diario allá por toda la veintisiete, las
estudiantes me manifiestan que en la estación de
Metrolínea los roban, que en el hospital
universitario los roban, que en el mesón de los
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búcaros me robaron a mí y no había ni una sola cámara
de seguridad en el sector, las cámaras no están, la
iluminación en ese sector es pésima y estoy seguro
que en varias partes de Bucaramanga también. Este
supuesto alumbrado público de calidad no alumbra es
nada, de verdad que los invito a que caminen en la
ciudad de noche y van a ver que ese alumbrado de
verdad no está cumpliendo con las condiciones
necesarias para que sea pues de calidad. Y otra cosa
que lo hemos hablado también con el concejal JAIME,
el tema de los semáforos va a ocurrir un accidente
gravísimo y hasta que no haya un muerto el alcalde no
va a tomar medidas en la veintisiete con calle
catorce, donde los ciudadanos nos escriben a diario
por favor los semáforos, los necesitamos, son
problemáticas que nos están gritando los ciudadanos
durante todo este tiempo y que el alcalde hoy no
tenga la capacidad de escucharnos es lo peor que les
puede pasar. Muchas gracias presidente por el uso de
la palabra.

PRESIDENTE: A usted concejal WILSON, tiene la palabra
concejal LEONARDO, seguidamente concejal MARINA,
luego concejal LUISA, y por favor paremos ahí para
leer las proposiciones porque luego sigue el punto de
varios.

H.C LEONARDO MANCILLA: Muchas gracias presidente, de
nuevo saludar a todos, no sé si agradecer o felicitar
a los secretarios de despacho que se quedaron a
escucharnos, porque la verdad que, si es preocupante
de que vinieran solamente a escuchar al alcalde y no
al concejo de la ciudad, entonces a los que se
quedaron agradecerles porque nos están escuchando y
como muchos lo dicen somos la voz de los bumangueses.
Presidente creo que la dinámica de estas sesiones su
merced somos respetuosos de como las quiera manejar
junto con los dos vicepresidentes, si le pedimos es
que nos escuche para no entorpecer sino que todo sea
más fluido y podamos hablar y que todo sea más fácil
acá en el concejo, creo que hacer muchos debates de
seguridad seria también desgastar a la ciudad y venir
a lo mismo de pronto de una misma secretaría, creo
que hoy deberíamos tener un debate exprés, temas de
seguridad y creo que esto debería venir casi todos
los secretarios de despacho, se lo dejamos a su
consideración para que unifique todas las
proposiciones porque hoy Bucaramanga, lo que pasó con
Nicole, no es solamente ella, eso fue lo que rebosó
la copa de la inseguridad y tampoco vamos a echarla
la culpa solamente al alcalde, sino que esto es un
histórico de varios alcaldes que fueron, unos fueron
permisibles otros fueron digámoslo un poco más de
mano dura, pero esto es un histórico, muy bien lo
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decía mi compañero, la carrera veintisiete, hoy el
alumbrado público desde el mesón de los búcaros hasta
la UIS no lo hay, pero también hay que ser serios y
decirles a la ciudad que no fue porque lo dañó la
alcaldía, esto fue de un estallido social donde
hubieron unos vándalos que dañaron los semáforos, eso
también hay que decírselo a la ciudad, esto no lo
hizo la administración, esto lo hicieron fue los
vándalos que se infiltraron en las marchas. Es
necesario actuar, la ciudadanía clama, hoy estamos en
una época electoral, así es la vida queramos o no
queramos así es la función de lo electoral y de lo
político y no podemos refugiarnos en eso para decir
que no vamos a hacer. Tenemos que cumplirle a la
ciudad y este debate presidente si se lo pido de que
lo haga lo más pronto posible para no entorpecer y
seguir enfrascarnos en todo lo que estamos pensando
los diecinueve concejales, presidente le pido es que
hagamos ese llamado a toda la alcaldía, porque aquí
todos tiene una parte de responsabilidad, también los
ciudadanos tenemos una parte de responsabilidad. Le
agradezco mucho presidente.

PRESIDENTE: A usted concejal MANCILLA, tiene la
palabra concejal MARINA AREVALO, concejal FRANCISCO
aquí terminamos con usted, aquí se le va a dar la
palabra a todos, pero terminemos con su merced para
que demos el , es que sabe que cuatro proposiciones
de seguridad concejal MARINA, cuatro con preguntas
repetidas, unifiquemos, organícense, unifiquémoslas y
avancemos con el debate, es más creo que podríamos
organizar esta directiva podría organizar el debate
de seguridad afuera del recinto, yo creo que el tema
lo amerita pero hagamos el receso para unificar las
proposiciones y ahí avanzar, porque hay varias
proposiciones con preguntas repetidas, entonces eso
cambiar la dinámica. Concejal MARINA tiene la
palabra.

H.C MARINA AREVALO: Gracias presidente, bueno
presidente empiezo por decir que se han hecho varias
solicitudes al respecto de lo que usted acaba de
decir de parte mis compañeros y creo que se deben
tener en cuenta. En el punto de proposiciones hemos
radicado, voy a hablar de tres proposiciones que
están radicadas ya, una sobre alumbrado público, otra
sobre una problemática que hemos sido llamados y
convocados los concejales de las minorías que existe
en el Diamante dos, por temas de movilidad, de
inseguridad y de contaminación ambiental de toda la
comunidad de esa comuna y la otra es una proposición
de Metrolínea, yo me uno a la posición del concejal
LUIS AVILA, creo que en este tema de las
proposiciones, el orden de los factores no altera el
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producto como lo dije ahoritica, y lo que podemos
hacer es que dependiendo de los temas, mucho más en
el tema de alumbrado público que es un tema muy
especial, pues simplemente en el momento del debate
integramos y organizamos los diferentes temas que se
deben abordar en cada uno de esos debates, entonces
yo creo que no hemos dicho que en seguridad todos
estamos en la misma tónica, y otros tema que no son,
no están tan integrados a los diecinueve concejales,
pues simplemente organizamos el debate en relación a
las respuestas que nos envíen.
Quiero decirle presidente y me uno también a las , a
la decepción de un alcalde y unos secretarios de
despacho que vinieron al mero acto no a escucharnos,
frente a tantos problemas y la sola intervención del
alcalde de la cual tomé nota, dice la crisis en la
que está en la ciudad, nunca históricamente vemos he
visto a Bucaramanga en esta crisis y no tenemos ahora
que decir que fue responsabilidad de otro porque
cuando se eligió concejal, yo me elegí concejal y el
alcalde se hizo elegir alcalde, no le dijo a sus
electores a ver les quiero advertir que yo solamente
voy a gobernar lo que pase en cuatro años, lo
histórico no lo recibo, pues debió decirlo y llama la
atención que un alcalde que nos está hablando de
cámaras de reconocimiento facial, que nos está
hablando de Big Data, de la ciudad inteligente, de
telegestión en alumbrado público, venga a cuestionar
que las redes sociales no se deben utilizar para
informar y entonces?, por donde informamos, y de paso
le manifiesto presidente que como concejal de la
ciudad seguiré denunciando porque mi alianza es con
los ciudadanos, si los dieciocho compañeros me
acompañan bienvenidos, pero si no me acompañan yo me
voy a la calla a denunciar todo lo que vea en el
ejercicio que me corresponde como concejal de la
ciudad, de manera tal que si hay que acudir a las
redes o hay que acudir a los videos, o hay que acudir
a todas las herramientas de información, la ciudad
debe ser informada. El punto siguiente que quiero que
mis compañeros me acompañen en esta reflexión
presidente, lo dijo el concejal CRISTIAN esta es la
junta directiva y la invitación que de verdad les
quiero hacer es que actuemos como junta directiva, yo
creo que muchos de nosotros hemos tenido experiencias
de actuar en juntas, yo he tenido bastantes, gracias
a Dios, porque he trabajado desde varias juntas
directivas del sector privado y desde dos juntas
directivas del sector público, y les cuento señores,
imagínense ustedes una empresa que la junta directiva
y el ejecutivo se agarran de la mano todo el tiempo,
se pongan de acuerdo todo el tiempo, se deban favores
todo el tiempo, eso no funciona, ese esquema no
funciona porque la estructura de una organización es
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una asamblea cuando la haya, una junta directiva y un
ejecutivo independientes y eso señores eso es lo que
ha faltado acá y por faltar esa independencia de
poderes en Bucaramanga es que tenemos los problemas
que tenemos y por eso le triné a usted presidente,
toda acción tiene una consecuencia y nosotros aquí le
pedimos moción de censura al secretario de
infraestructura y ustedes concejales de las mayorías
no dejaron que la moción de censura, ni la moción de
observación pasara donde tenía que pasar y es
posibles que muchas muertes del problema de la
seguridad se hubieran podido evitar si esta junta
directica actúa como le corresponde, de manera tal
que todos tenemos un granito de responsabilidad de lo
que está pasando en la ciudad y a usted presidente le
agradezco si me puede atender en esto que voy a
terminar; presidente voy a terminar con esto, usted
dijo un discurso que llamó la atención pero le digo
de verdad, deseo que por el bien de la ciudad que
este año hagamos historia como consejo y junta
directiva en lo que nos corresponde, en el debate de
control político a la gestión de un alcalde que no le
ha cumplido a la ciudad, porque no le ha cumplido, su
discurso lo dice, casi todo lo que dice hace parte
del plan de gobierno que no ha cumplido y a unos
secretarios de despacho que no son dolientes de lo
que está pasando, son unos figurines que vienen y
traen unos informes de gestión a ver si convencen con
los informes de gestión pero en la gestión rajados.
Entonces presidente pero también debo decirle con
sinceridad con lo que siempre me ha acompañado, yo no
puedo decir mentiras ni puedo ser lambona, excúseme
la expresión, ni puedo dar halagos, porque los
halagos no sirven, si usted presidente tiene esa
buena intención, le quiero decir que como un viejo
dicho de los abuelos “al chofer se le conoce por la
arrancada” y su arrancada hoy no fue la mejor, de
manera que replantee su manera de presidir estas
plenarias porque no le auguro un buen futuro si va a
continuar con ese tipo de actitudes. Gracias
presidente.

PRESIDENTE: A usted concejal MARINA, bienvenidas
siempre las críticas, tiene la palabra concejal
LUISA, seguidamente concejal FRANCISCO y paramos ahí
para revisar que hacemos con las cuatro proposiciones
que hablan de un solo tema. No voy a darle más la
palabra sino hasta el concejal FRANCISCO, sino que
ahí paramos.

H.C: presidente, yo también me inscribí.

PRESIDENTE: ¿Señor?
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H.C: Yo también le pedí la palabra también después
del concejal FRANCISCO.

PRESIDENTE: Ah ya, es que como su merced ya había
hablado, bueno hay, concejal SILVIA.

H.C: También yo.

PRESIDENTE: Entonces perdóneme, es que estamos
agotando el tema de varios y se quedó ahí el tema de
proposiciones, entonces hablemos todos los que tienen
que hablar y al final resolvemos las proposiciones,
para no cambiar la dinámica, ¿les parece? Eso es y
entonces estamos en el punto de varios para que
intervengan todos los que tienen que intervenir y ahí
resolver el tema de las proposiciones, damos el
receso con las proposiciones.

H.C LUISA BALLESTEROS: Listo gracias presidente por
el uso de la palabra. Bueno en aras de tener el orden
que el presidente quiere, voy a ser corta con mi
intervención. Primero quiero decirles, bueno lástima
que el compañero JAVIER no estaba, le escuche una
sugerencia que le hacía creo que a DANOVIS, nosotros
no queremos que el alcalde nos escuche para hacerle
control político porque tenemos claro que el control
político no se ejerce sobre el alcalde, pero dada la
situación en la que estamos, dada la problemática y
el lamento de la ciudad, lo mínimo que uno quiere
como concejal después de un largo tiempo
prácticamente virtuales, es que el alcalde escuche
porque nosotros somos concejales y somos voceros de
la ciudad y tenemos, tenemos en este momento una
responsabilidad grandísima y una herramienta muy
importante que los ciudadanos quieren vernos
ejerciéndola que es el control político, por eso
quiero presidente con todo respeto porque sé que es
sobre su discrecionalidad que empecemos con debates
de control, sé que mañana tenemos el informe de
interior pero la comunidad, la ciudad necesita a
gritos que nosotros como concejales ya sean mayorías
o minorías entremos en razón y hagamos lo que tenemos
que hacer, que una de nuestras principales funciones
es el control político.
Lo decía la concejal MARINA, no se pasó la moción a
infraestructura, fue una intención de moción de
censura a interior cuando se empezaron a ver los
incrementos de inseguridad y sobre todo que no
tenemos visible o por lo menos como concejal no lo sé
y sé que muchos de ustedes tampoco no lo saben el
programa o el seguimiento o el esfuerzo que dice el
alcalde que están haciendo para tener una
contingencia a los actos de delincuencia que están
pasando. Ya hemos tenido en diferentes sectores, no
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solamente en el escolar como pasó sino en el
comercial, en el ciudadano, en el absolutamente todos
los sectores estamos invadidos por la delincuencia.
Yo les quiero pedir un favor desde ya compañeros y es
que realmente usemos las mociones de censura cuando
se tengan que hacer y no veamos resultados eficientes
en el en los hechos de nuestra ciudad. Es increíble
yo estuve presente en el suceso del plantón de los
estudiantes de la Norma, el día anterior que pasó el
del desafortunado asesinato de la niña Nicole, toda
la carrera veintisiete estaba en oscuras, yo tengo
los videos, yo los hice en las horas de la noche,
absolutamente en oscuras y al otro día cuando estaban
haciendo el plantón, maravilla sorpresa que tuvimos
se estaban arreglando la luz, entonces es increíble
ver que tengan que pasar las situaciones, hacemos
controles políticos, hacemos homenajes a la mujer
cuando desafortunadamente recibimos noticias, minutos
de silencio, pero creo que nosotros tenemos una
herramienta muy importante y son las mociones y son
los controles, entonces yo invito al presidente y a
cada uno de nosotros que sé que en estos meses hemos
trabajado para traer las proposiciones y traer los
debates de control político aquí, que se le dé la
importancia que la ciudad lo necesita. Creo que hay
dos maneras de administrar una de manera urgente o de
manera planificada, desafortunadamente no ha sido una
manera planificada porque estamos es apagando
incendios, pasa algo y se apaga el incendio, y hoy
escuche muy atentamente al alcalde y le recibo su
discurso, pero siento que es un discurso como si
estuviéramos arrancando el periodo de administración
por parte de esta administración, ya estamos a puerta
de dos años y medio y lo que se necesita son hechos
contundentes y no solamente palabras bonitas de un
discurso que dan alientos pero nosotros como
concejales tenemos la, tenemos la obligación de dar
la respuesta pertinente a las personas que están en
la calle, o yo no sé si a ustedes no les pasa, me
imagino que sí, yo veo las redes de mis compañeros,
los veo en las calles y a nosotros como concejales
nos abordan con preguntas y a veces nuestras
respuestas se quedan cortas, porque no sabemos la
planeación que tiene la administración. Gracias señor
presidente por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: A usted concejal LUISA, tiene la palabra
concejal FRANCISCO GONZALEZ.

H.C FRANCISCO GONZALEZ: Muchas gracias señor
presidente. Bueno pues realmente este tema que hoy
nuevamente vuelve al concejo, es un tema muy crítico
y desafortunadamente muy complicado, yo, yo creo que
más allá de los protagonismos que de pronto que por
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esta época los diferentes partidos o los diferentes
movimientos quieran sacar si es importante hoy
realizar presidente un debate que sea objetivo, yo
desde hace tiempo a pesar de que algunos comenten que
soy concejal de la mayorías y varios concejales de
las mayorías hemos venido reiterando solicitudes con
el tema de la seguridad, esto no es un secreto, no
solamente inquietudes desde el punto de vista
mediático sino personalmente he venido insistiendo y
hoy lo debo decir nuevamente, Bucaramanga necesita
una secretaría de la seguridad, Bucaramanga necesita
que nosotros tengamos compañero CRISTIAN, un
observatorio del delito propio, usted que está ahora
en el Área Metropolitana, allá se está trabajando
eso, es realmente preocupante que es nuestra ciudad
nosotros apagamos es incendios ¿sí?, pero también
debo decirles compañeros que esto es un llamado a
toda la ciudadanía, porque hoy no puede ser posible
que en Bucaramanga con todo lo que ha pasado, porque
no es la primera vez, ayer vi un video de una familia
hablando de uno de sus hijos de quince años que
también fue asesinado por robarle el celular, no es
posible que una sociedad como la de nosotros siga
comprando celulares robados, no es posible que eso
siga pasando, entonces eso, sumado a lo que también
con objetividad debo decir porque aquí tuvimos en
noviembre veintiséis a la Doctora Melisa, en un
debate que ustedes apoyaron y que lideramos algunos
concejales con el tema de la seguridad en el centro
del espacio público, debo reconocer y concejal LUISA
usted que está en el gremio de los restaurantes, debo
reconocer que hace veinte días más o menos un tiempo
más con el plan baliza ha mejorado la posición de la
policía en muchos barrios, después de lo que pasó con
Nicole Valentina, lo que están haciendo en los
parques porque no lo hacemos todos los días, es que
la presencia ha mejorado o sea si podemos destinar el
pie de fuerza de la policía nacional, pero lo debemos
hacer siempre permanentemente, esas acciones que hoy
se están desplegando deben ser permanentes porque el
hampa está todos los días acá, también que importante
que en ese debate se invite a Migración Colombia,
porque mire lo que está pasando y no voy a ponerme
hablar del tema solamente de unos extranjeros, aquí
hay una desinformación total, he escuchado, he
escuchado que realmente solo el Gobierno Nacional
hace poco tiempo está tomando datos de los
inmigrantes que entran al país, nosotros no tenemos
información de ellos, si tienen antecedentes penales
en otros países o no, hasta hoy se está haciendo con
los que entran, no sabemos quiénes están acá y por
eso estos resultados. Recordemos que en el vecino
país la mayoría de los hurtos, la modalidad de hurtos
se comete así, primero matan a la persona y después
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la roban, entonces tenemos que reaccionar de la misma
manera, no digo con violencia ni mucho menos, sino
con las acciones de seguridad que hoy se están
desarrollando, ayer allá concejal DANOVIS, por la
parte baja de la UIS, mataron a un joven que tenía
una familia, digamos allegada a mi círculo cercano,
trabajaba haciendo domicilios y por matar a otro lo
mataron a él. Entonces todos los días nosotros
estamos viendo aquí homicidios, compañeros yo los
invito a dar un debate con objetividad pero también
diciéndoles que debo reconocer, que debo reconocer
que las acciones que pasaron antes de este terrible,
de este crimen tan tremendo que nos conmocionó a
todos digamos que habían venido mejorando, yo espero
hoy que se haga un buen debate, que analicemos las
cosas y que evidentemente Bucaramanga toda hoy pide a
gritos que la seguridad sea el principal tema de la
agenda del gobierno de la JUAN CARLOS CARDENAS y esa
es mi invitación. Entonces, gracias señor presidente
y esperaré en la agenda que usted maneje, el mejor
debate que se pueda hacer con resultados por la
seguridad de nuestra ciudad bonita.

PRESIDENTE: Gracias a usted concejal FRANCISCO, tiene
la palabra concejal SILVIA, seguidamente el concejal
NELSON, luego concejal LUIS FERNANDO.
Concejal SILVIA siga.

H.C SILVIA MORENO: Gracias señor presidente por
concederme el uso de la palabra. Bueno primero
hacerle como la invitación señor presidente de que la
próxima entonces para que el alcalde se quede. Señor
presidente a la próxima que usted tenga planeado de
invitar a alcalde entonces tengámosle jugo de borojó
y si es posible yo se lo gasto, verá que si se queda.
Bueno la inseguridad, yo siento que no es culpa, no
es responsable, no es responsable la ciudad y tampoco
mis compañeros quienes tienen seguidores en sus
redes, pues lo hacen como medio de comunicación para
evidenciar lo que en realidad está pasando en la
ciudad, los secretarios que están aquí
acompañándonos, siento que se quedan porque es el
deber de ellos, para eso se les paga, pues acá a
ninguno de nosotros cuando va al cajero da la gracias
porque le votan a uno la plata. De hecho, el señor
alcalde decía en su discurso que el no, no, no
gobernaba para redes, pero aquí estuvo en el tiempo
que duró hablando, tuvo una niña de frente todo el
tiempo grabándolo, ¿Qué irá a hacer ese señor con ese
video, lo guardará para el futuro para mostrárselo a
sus nietos?, ahí les dejo la inquietud.

PRESIDENTE: Gracias a usted concejal SILVIA, concejal
NELSON MANTILLA tiene uso de la palabra.
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H.C NELSON MANTILLA: Gracias presidente, saludarlo a
usted presidente, corporados. Bueno la situación es
compleja y preocupante para todos, tantos los
bumangueses como nosotros electos por voto popular en
representación de la ciudadanía. Aquí concejales ya
parecemos Rusia y Estados Unidos, aquí hay una
realidad en este conflicto, la ciudadanía y los
bumangueses esperan es soluciones, que nosotros
seamos propositivos a ver que hacemos también. De mi
parte presidente llevo más de veinticinco años desde
ser líder comunal y el problema y la inseguridad de
Bucaramanga es una situación que viene aunada con el
problema de la drogadicción, con el problema social
que estamos viviendo más aún crecido por un problema
de migración con un problema de postpandemia,
desempleo, drogadicción, entonces la situación es
compleja, aquí si vamos a hacer un histórico, estas
denuncias se han venido haciendo desde muchas
administraciones atrás de los problemas, como si
estos flagelos sociales como se han ido creciendo y
día a día no podemos solamente aquí pues decir y
culpar a x o a y, por que quien puede cargar con una
responsabilidad tan grande. Ejemplo: en las
comunidades un presidente de junta comunal a veces
las comunidades quieren que sea el policía, que el
sea el que corra detrás del delincuente, el que corra
al que vende al jibaro, el que arriesgue su propia
vida. Los lideres comunales luchan también por el
tema social, pero aquí a nivel ya de una
administración de un gobiernos y nuestra
corresponsabilidad como concejales de Bucaramanga es
sentarnos a mi manera de ver presidente, hay varias
proposiciones, unifiquemos las proposiciones, unamos
porque es que aquí somos diecinueve corrientes
políticas, aquí cada uno tiene senador y
parlamentario y cada uno hoy se está rasgando las
camisas buscando votos por sus senadores también y
por sus representantes a la cámara, aquí nosotros
tenemos la responsabilidad cada uno de nosotros
cuáles son las propuestas que se están llevando
porque es que esto es un cambio desde el aspecto
jurídico concejales, eso es un tema constitucional,
este es un tema de tratados internaciones que ha
abierto a Colombia un tema de abrir las puertas y
esto hay que hacer una reforma constitucional, el
tema migratorio, el tema de nuestras fronteras, el
tema de la seguridad nacional. Entonces yo hago un
llamado presidente, muy respetuoso como sugerencia
corporados, por que presidente en esa unificación que
vamos a hacer del tema de seguridad, presidente usted
en representación de la corporación, invitar al
alcalde de Bucaramanga también a que nos acompañe,
pero también desde el orden Nacional presidente en
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esa, en esa unificación por el tema de seguridad de
nuestra Bucaramanga debemos invitar de manera virtual
así sea que nos acompañe el Ministro de Defensa
presidente, el Ministro de la Defensa puede
acompañarnos de manera virtual a esa unificación, a
esa voz que sentimos y nos duele por la inseguridad
de nuestra ciudad. Que hace, el que, que proyección
tiene el gobierno Nacional para Bucaramanga, por
ejemplo presidente, el otro tema, el comandante del
ejército también que nos pueda presidente, porque es
que aquí hay que dejarle claro a los bumangueses, los
concejales levantamos nuestra voz pero nuestra
responsabilidad constitucional también es trabajar en
armonía con la administración haciendo control
político pero también siendo coadyuvantes a encontrar
soluciones concejales, esa es nuestra
responsabilidad, aquí hay que nosotros de mi parte
presidente, considero que debe estar también el
comandante del Ejército, debe estar la dirección
nacional de migración Colombia que nos acompañe en
esa plenaria, ellos de manera virtual y nosotros como
concejo invitar al alcalde de Bucaramanga también a
que nos acompañe y entre todos mirar qué
alternativas, que está pasando, que vamos a encontrar
en nuestra ciudad, y siempre lo digo presidente “una
sola golondrina no hace verano”, aquí viven nuestros
hijos, nuestras familias, nuestros seres queridos, a
todos nos duele la inseguridad de Bucaramanga pero
entre todos estamos llamados a la obligación de ser
propositivos y encontrar soluciones, esa es una
propuesta señor presidente, le agradecería a usted
como presidente de la corporación, tuviera esa
iniciativa presidente porque la verdad no se ha hecho
muchas gracias.

PRESIDENTE: Tiene la palabra el concejal LUIS
FERNANDO, seguidamente el concejal FELIPE y con eso
terminamos las intervenciones.

H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: Óigame, es que LEONARDO
me corta el micrófono. Presidente muchas gracias,
presidente reiterar el saludo fraternal para cada uno
de los ciudadanos que hoy nos acompañan, para mis
compañeros de las diferentes bancadas políticas que
conforman esta corporación, a los secretarios que aún
permanecen en el recinto muchas gracias, a los demás
y al alcalde creo que hoy es valido sacarles tarjeta
roja, porque me parece alcalde, para que le cuenten
los que están que es una falta de respeto con esta
corporación, yo vine presidente, concejal NELSON, a
ser propositivo y esta corporación y Bucaramanga sabe
que el concejal CHUMY CASTAÑEDA del Centro
Democrático ha votado las propuestas que han sido
importantes para el beneficio de la ciudad y he
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defendido a este gobierno, gobierno que no apoyé para
ser elegido porque pienso en la ciudad pero también
tengo la capacidad suficiente, la entereza presidente
para hacer respetar el concejo y para hacer respetar
a Bucaramanga, tarjeta roja para el alcalde de la
ciudad y para los secretarios que no respetan a esta
corporación. Usted presidente que hoy inicia de
manera presencial un periodo de sesiones ordinarias
del 2022, está encargado presidente por esta ciudad y
por los que le dimos el voto para que fuera
presidente de hacer respetar esta corporación.
Yo no me voy a seguir comiendo los pecados de los
gobiernos cuando son inoperantes, hoy Bucaramanga
está secuestrada por la delincuencia y por los
asesinos, bandas de microtráfico, el Hampa se tomó
presidente a Bucaramanga y no nos perdonaría Dios, ni
la ciudad, ni quienes nos trajeron aquí que no
levantáramos la voz en defensa de la tranquilidad, de
la seguridad de la otrora ciudad bonita.
Ya no más y quienes se metieron a hacer elegidos
alcaldes y quienes aceptaron cargos de secretarios de
despacho y quienes aceptamos ser concejales de la
ciudad aquí no podemos venir a mirar espejos
retrovisores, bien lo decía concejal MARIN AREVALO, a
los ciudadanos les dijimos que veníamos a trabajar,
esté como esté la ciudad y comparto plenamente esa
opinión. Somos los encargados presidente de empezar a
arreglar el presente de la ciudad y a construir un
mejor futuro y uno de los pilares importantes es la
seguridad, una ciudad sin seguridad es una ciudad
inviable, una ciudad en la cual nos da miedo salir,
nos da pánico salir a las calles, ya ni siquiera al
medio día presidente, por eso bienvenidas las
proposiciones que hoy se hacen de control político
para el tema de seguridad, si tiene que rodar cabezas
de este gobierno hay que hacerlo, pero aquí tenemos
que enviarle un mensaje contundente a los ciudadanos,
de que esto no se sigue manejando aquí
folclóricamente.
Ustedes lo han dicho, yo lo comparto, hoy el alcalde
tenia que estar sentado ahí y los secretarios de
despacho, todos, porque este es un problema muy
grave, muy pero muy grave y la verdad es que yo hoy
no le veo solución, hoy las políticas de seguridad
del gobierno CARDENAS son unas política pobres, que
no han dado resultados, hay que empezar concejal
FRANCISCO JAVIER GONZALEZ, no a crear más
secretarías, no a crear más burocracia, hay que poner
en cintura a los que están para que cumplan con su
deber, aquí hay unas secretarías de despacho
encargadas de todas las estrategias que tienen que
ver con la seguridad y tienen que trabajar y si no
son capaces deben renunciar y si no renuncian el
alcalde los debe despedir, y si no los despide, este
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concejo tiene los elementos suficientes en un
reglamento y la constitución para que se vayan a
través de una moción de censura, eso es lo que espera
la ciudad, yo aquí no vine a batirle inciensos
concejal FABIAN OVIEDO, ni hacerle rulos a nadie, yo
vine a aplaudir, a votar positivo a lo que le
conviene a la ciudad, pero cuando la ciudad está hoy
sumida en la inseguridad, aquí estaré yo como muchos
concejales para levantar la voz en defensa de la
tierra que nos vió nacer, en defensa de Bucaramanga,
así es de que bienvenidas las proposiciones
presidente, es así como se hacen los debates, sin
tantos recesos, dándole la palabra a cada uno de los
honorables concejales, que Dios y el pueblo no trajo
aquí para defender sus intereses. Muy pronto
presidente esos debates y yo hoy haría una
proposición verbal, que se haga como usted lo expuso
en su presentación, el primer cabildo abierto de
seguridad en Bucaramanga, necesitamos que ese primer
cabildo abierto sea el de la seguridad, en un campo
abierto, en un coliseo, donde vayamos todos los
actores y todos los ciudadanos a buscar soluciones, a
proponer y a decirle al alcalde y a este gobierno que
se hicieron elegir por los ciudadanos es para que
hagan las cosas y para que corrijan los problemas del
pasado que por supuesto son muchos, pero para eso son
los gobiernos, para eso es el alcalde, para eso son
los funcionarios, para eso es este concejo de la
ciudad, así es de que presidente, gracias por el uso
de la palabra, repito que el cabildo abierto, el
primero que se haga sea el de la seguridad con los
actores nacionales, departamentales y locales y con
este concejo, con el alcalde dándole la cara a la
ciudad porque hoy Bucaramanga esta secuestrada por
los asesinos y por la delincuencia. Muchas gracias.

PRESIDENTE: A usted concejal LUIS FERNANDO, tiene la
palabra el concejal FELIPE.

H.C FELIPE PARRA: Gracias presidente. Bueno para
meterme en este debate es importante analizar desde
otro punto de vista el por que el alcalde no respeta
el concejo, por que el alcalde y su corte real se
para por la faja el concejo. La realidad política es
una, este consejo es un concejo gobiernista que
funciona según la voluntad del alcalde y
especialmente de la secretaría de Hacienda. Muy
bonito el discurso compañero, pero las cosas se pasan
en limpio en votos, este concejo aprobó un
presupuesto de cero pesos para entornos escolares
seguros, el anterior concejo embolató una moción de
observación para el secretario del interior, aquí
todos podemos pasar por debajo lo que venga y aquí no
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hay debates, todo lo que nosotros hacemos es una
simulación, las vainas ya vienen definidas por once
concejales, lo que venga aquí es aprobado, entonces
aquí no podemos posar de indignados con la Alcaldía,
cuando estamos sometidos al juego de la Alcaldía, si
nosotros queremos que respeten al concejo, pues
hagámoslo respetar con los votos de los concejales,
aprobando posiciones independientes, no siendo un
comité de aplausos porque aquí cuanta cosa baje de
secretaría de Hacienda, se aprueba como venga ¿o no?,
¿o no se aprobó un presupuesto tal cual vino?,
compañero me decía, eso pa que, eso pa que jode, pues
si y así estemos en minoría vamos a seguir jodiendo,
porque pa eso estamos acá, para que el debate del
concejo deje de ser una simulación, la mayoría de
secretarios se fue, la corte real que anda alrededor
del alcalde esperando que se haga su voluntad x o y
porque no les interesa sino escuchar al poder y este
escenario del concejo es un escenario sin poder, aquí
no hay poder, el poder está allá y ese gobierno sobre
sobre todos ustedes, pues sobre las mayorías del
concejo, aquí no ha pasado nada con nuestros debates
y lo que pasó nos tiene que sacudir un poquito y nos
tiene que doler en el alma y por lo menos tenemos que
hacernos una pregunta muy básica ¿ha hecho lo
suficiente cada uno de ustedes, el concejo cada uno
de nosotros ha hecho lo suficiente? El año pasado
hicimos un debate sobre seguridad, una conclusión
pequeñita de ese debate, era que el concejo de
Bucaramanga iba a promover ante el Área Metropolitana
un hecho metropolitano de seguridad, lo aprobamos, ha
pasado un año, ¿qué ha pasado con el hecho
metropolitano de seguridad? Nada, aquí viene el
alcalde y nos dice “es que la seguridad es un hecho
metropolitano” pues ya teníamos aprobado algo con eso
y ¿Qué ha pasado? Nada. Se tomó una decisión en ese
debate y se promovió una moción de observación y ¿Qué
pasó con la moción de observación? La embolataron, se
inventaron que tenía que ser presentada de manera
escrita cuando estábamos en medio de la virtualidad y
era mixta, la embolataron. Por eso es que la gente le
reclama al concejo de Bucaramanga, porque el concejo
de Bucaramanga no ha estado a la altura, si nosotros
en ese momento hubiéramos promovido una moción de
observación, segura las cosas serian diferentes,
nosotros promovimos esa moción de observación, porque
el observatorio de la seguridad no estaba al día,
entren en estos momentos a ver si encuentran las
cifras de julio de 2021, es una vergüenza que
Bucaramanga que con lo que nosotros vivimos tenga un
observatorio a julio de 2021. ¿Cómo vamos a analizar
las cifras de seguridad así? Es que la pregunta
también va para todos los funcionarios del gabinete
¿ha hecho lo suficiente? ¿ha hecho lo suficiente
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alumbrado público? ¿ha hecho lo suficiente secretaría
de educación? Cuando dos años durante toda la
pandemia tuvimos tiempo para desarrollar una
estrategia entornos escolares seguros y ¿Qué pasó?
Nada, se hizo un convenio con UNODOC, Naciones Unidas
para la droga y el delito, pero ¿Dónde están
materializadas las acciones? A mi realmente me dolió
lo que pasó, porque la pregunta que me generó es
¿hemos hecho lo suficiente? Yo creo que la respuesta
es clara, desde el concejo no se ha hecho lo
suficiente, desde la administración no se ha hecho lo
suficiente y estamos tranquilos, por lo menos yo veo
tranquilidad acá que querían aplazar las
proposiciones, tranquilidad como si nada estuviera
pasando, como no estuviéramos pasando por un momento
profundamente doloroso de la ciudad. Entonces pues
este concejo desde su subordinación de la Alcaldía yo
creo que es momento para que ojalá sea sacudido y
para que los cimientos de ojalá la independencia del
concejo se surjan en estos escenarios donde la gente
dice “por favor concejo, haga control” celebro
presidente que usted tenga la iniciativa de dejar de
hacer informes de gestión que no sirven para nada,
que prioricemos los debates de control político eso
es importante, pero ahora que en esos debates de
control político prioricemos posturas independientes
del concejo, que dejemos de aplaudirles todo, es el
momento compañeros, si ustedes en esta crisis
institucional no se sacuden, créanme la ciudad se los
va a cobrar, es el momento para sacudir la
independencia del concejo, para dejar de estar
aplaudiendo todo, para dejar de estar aprobando todo,
eso es lo único que puede salir de esta crisis, eso
por primera parte. En segundo lugar, también está
radicada una proposición para no extenderme en la
otra presentación que está firmada por la mayoría de
todo el concejo, un debate que hicimos el año pasado,
en materia de asentamientos y un compromiso de ese
debate para que los debates no queden en la nada, era
que íbamos a instalar una mesa, una comisión
accidental con el propósito de revisar todo lo que se
ha hecho en materia de asentamientos en la política
pública, pero en especial de actualizar esa política
pública, entonces la proposición está radicada, lo
que la solicitud para la mesa directiva es que esas
comisión sea interpartidista, yo quiero estar en esa
comisión porque he trabajado el tema durante estos
meses, se ha analizado el tema de la estructura
ecológica principal y quisiera no separarme pues de
este asunto pero pues tenemos que dar cumplimiento a
los compromisos, entonces pues compañeros yo creo que
este es un momento para que nos sacudamos, para que
compañero delegado ante el Área Metropolitana
exijamos que se apruebe ese hecho metropolitano en
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materia de seguridad para que entre todos pidamos que
el observatorio del delito sirva para algo, para que
nosotros entre todos pidamos que la estrategia
entornos escolares seguros se esté implementando, si
nosotros no nos sacudimos ahorita, la ciudad va a
sacudir al concejo, ténganlo por seguro. Muchas
gracias.

PRESIDENTE: A usted concejal FELIPE, tiene la palabra
concejal ANTONIO SANABRIA, seguidamente concejal
FABIAN OVIEDO.

H.C ANTONIO SANABRIA: presidente gracias por el uso
de la palabra, un saludo para todos mis compañeros, a
los secretarios que aun permanecen y que sabemos que
le van a llevar al señor alcalde todas las
inquietudes que hemos manifestado los concejales de
la ciudad. Inconformismo ciudadano se llama eso señor
presidente porque somos los concejales quienes fuimos
elegidos por voto popular y nosotros y a nosotros nos
asiste la responsabilidad de hacer la representación
ciudadana, así como formular proyectos y hacer los
debates de control político. Hemos estado revisando
los informes que vienen a partir de mañana presidente
y el informe del interior revisando el informe de la
vigencia del 2020, el resumen de la anualidad lo
expresan en noventa y cinco folios y el informe de
mañana lo resume en ciento cincuenta y tres folios en
donde el papel expresa la secretaria del Interior que
las metas cumplidas en el plan de desarrollo
prácticamente van al cien por ciento. Extrañado con
el discurso del señor alcalde diciendo y hablando
manifestando sobre el tema de la contratación, de los
procesos contractuales que la pluralidad de
oferentes asciende a noventa participantes pero no le
dice la verdad a la ciudad, que él con las empresas
de sus amigotes que manejan negocios inteligentes,
acá tenemos presidente y estamos haciendo un trabajo
investigativo con las concejales de la Liga, tenemos
las cámaras de la Cámara de Comercio de las empresas
amigas del alcalde que no hacen parte de esa
pluralidad de oferencia. El alumbrado público, el
transporte escolar, el PAE, los parques y la
seguridad privada inteligente son los grandes
negocios que ha hecho el alcalde a través de unas
empresas especializadas en el tema de corredores de
bolsa, ahí en este proceso licitatorio son
excluyentes estos participantes porque los únicos que
cumplen con los pliegos de condiciones son estas
empresas amigas del alcalde, COFINAGRO SA y mercado y
bolsa, hemos venido presidente haciendo un trabajo
investigativo con el alumbrado público y hemos hecho
presencia en las diferentes secretarías recibiendo
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información y realmente no refleja la inversión
publica de los impuestos que pagamos los ciudadanos
en la calle, estamos en una ciudad oscura y la
oscuridad le da la delincuencia, el microtráfico, los
parques abandonados, no sabemos cómo la
administración municipal a través de sus secretarios
de despacho vienen y presentan unos informes donde el
papel dice que se están realizando metas cumplidas a
cien por ciento. Es importante presidente que en los
debates de control político los secretarios del
despacho muestren acciones reales, de lo que se está
viviendo en la ciudad, acciones contundentes porque
el Estado tiene la obligación de hacer presencia en
todos los barrios de la ciudad, nosotros como
concejales dedicarnos al control político, a la
formulación de proyectos y a la representación
ciudadana y ¿Qué es lo que demanda la ciudadanía?
Presencia del Estado que realmente en Bucaramanga
vamos muy mal en el desarrollo de todas las políticas
públicas, de tal manera presidente que estaremos en
el momento oportuno. Erradiquemos las proposiciones
de los debates de control político poderle mostrar a
la ciudad como son los negociados del alcalde a
través de estas empresas en las cuáles les he
mencionado mercado y bolsa y COFINAGRO, los grandes
negociados donde se invierte la mayor plata pública,
en alumbrado público, transporte escolar, parques y
seguridad privada inteligente. Presidente por el uso
de la palabra muchas gracias.

PRESIDENTE: A usted concejal ANTONIO, tiene la
palabra concejal FABIAN OVIEDO, seguidamente concejal
WILSON LOZANO.

H.C FABIAN OVIEDO: Gracias presidente, se están
apagando los micrófonos presidente, hay que comprar
pilas. Presidente muchas gracias. Bueno hoy realmente
que ve uno la diferencia de los debates cuando
estamos en campaña y cuando, lo único que falta
después de cada una de las intervenciones es como en
las emisoras presidente, que diga el letrerito
publicidad política pagada. Yo creo que este es un
tema que nos debe preocupar desde hace mucho tiempo,
pienso que el debate se debe dar y por eso propongo
que se unifiquen y que hagamos un debate serio, pero
me uno a las palabras del concejal FRANCISCO
GONZALEZ, de no perder la objetividad y si en esa
objetividad rajamos algún secretario, algún
funcionario, pues se tendrá que ir y desde luego yo
estoy seguro que el señor alcalde será el primero en
tomar acciones al respecto, si es cierto que los
recursos del fondo de seguridad no se invirtieron de
la manera correcta, pues el secretario tendrá que
responderle a esta corporación y ahí es donde nace el
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debate, pero hoy no vengamos a juzgar de manera
acelerada sin conocer que está pasando en temas
técnicos, por ejemplo presidente yo no sé si a mi me
llegó otro correo o usted envió correos diferentes
pero a mi me citaron hoy fue a la instalación de las
sesiones ordinarias, a mí no me citaron hoy a un
debate de seguridad y estamos haciendo ver, que el
alcalde le huyó a un debate de seguridad, ojo
nosotros no podemos salir a engañar la gente, hoy
estamos en una instalación de sesiones ordinarias
donde el alcalde siempre en la historia de
Bucaramanga, en la instalación de sesiones ordinarias
ha venido a instalar las sesiones ordinarias, así
como el Presidente de la República va y instala las
sesiones del Congreso, no es un espacio para debatir
la seguridad, que bien la propuesta que tiene del
cabildo abierto, yo estoy seguro que ese día si usted
señor presidente invita al alcalde JUAN CARLOS
CARDENAS o si en el debate que aquí todos unifiquemos
invitemos al alcalde JUAN CARLOS CARDENAS, el estará
ahí sentado poniendo la atención a cada una de las
intervenciones, pero es que yo no sé o secretaria si
por favor usted me puede certificar si el señor
alcalde el día de hoy fue invitado a un debate de
seguridad, porque sería bueno saberlo, pues a mi no
me llegó ese correo presidente de que el debate de
hoy era de seguridad.
Que bueno cada una de las denuncias y los debates que
se viven en este periodo de sesiones ordinarias, pero
ahí es donde tenemos que pasar la barrera del
oportunismo y la barrera del populismo, yo estaba
escuchando atentamente al concejal ANTONIO SANABRIA
ya sean afirmaciones bastante delicadas, yo si le
pediría presidente que después del debate de
seguridad que veamos en esta corporación, el segundo
debate sea el del concejal ANTONIO, delicadísimo lo
que acaba de decir, delicadísimo y yo si no estoy de
acuerdo con que aquí esas denuncias llegan a ser
ciertas, se están encaminando unos negocios cosas que
no creo, porque yo con mi equipo he estado
trabajando, he estado mirando como ha salido cada una
contratación de la ciudad de Bucaramanga y hoy
resalto que unas de las cosas que se ha mantenido en
este gobierno con grandes resultados es el tema de la
transparencia y acá no vengamos a decir que existe un
concejo arrodillado porque es que yo fui uno de los
concejales de los pocos concejales que nos dimos la
pelea con el Ingeniero Rodolfo Hernández de acabar
esa vagabundería que traían otros concejales que
llevaban veinte y treinta años, donde tenían
secretarías, donde si tenían los negocios asignados
aquí nos dimos la pelea con el Ingeniero Rodolfo
Hernández y que orgullo para mi es saber que hoy se
esta pelando la Presidencia de la República, porque
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yo lo acompañé en esa lucha, pero hoy no pueden venir
a juzgar que es que entonces aquí se está pasando lo
mismo de tiempos anteriores porque es totalmente
falso, totalmente falso y revisen el CECOP, revisen
cada una de las propuestas, yo hoy también resalto
que esté al frente de la secretaría de
Infraestructura el arquitecto IVAN, este año va a
manejar más de trescientos cincuenta mil millones y
no se baja de noventa oferentes, lo cual quiere decir
que es una contratación transparente. Mi invitación
honorables concejales y a todos los periodistas y las
personas que nos acompañen es si a una Bucaramanga
segura porque además nos la merecemos todos, todos
queremos tener esa tranquilidad en las calles,
debemos saber cuál es la verdadera razón de lo que
está pasando en materia de seguridad en nuestra
ciudad, debemos saber objetivamente con cifras, con
números ¿qué ha hecho el señor alcalde desde la
institución?, ¿qué ha hecho la policía
metropolitana?, ¿qué ha hecho la secretaría de
desarrollo social?, ¿qué ha hecho la secretaria de
educación?, pero nosotros no podemos y ahí si
recuerdo también las frases mi Doctor ANTONIO
SANABRIA del Ingeniero Rodolfo, que esto es la
consecuencia sí o no de una causa, ¿dónde están las
causas? porque es que para mí forma de ver, la causa
es el desastre de gobierno que ha hecho el Centro
Democrático en el país, un presidente que no le
importa que el país esta aguantando hambre, que no le
importa robarse los recursos públicos, que allá no
les ha llegado el CECOP dos ni les ha llegado la
pluralidad de oferentes en la contratación. Entonces
tenemos que analizar todas las perspectivas desde lo
Nacional, hasta lo territorial y así saberlo porque
es que nosotros no podemos de manera acelerada venir
a juzgar una moción de censura, ah si usted me dice a
mi señor presidente es que según el oficio que dice
la Contralora Municipal de Bucaramanga que lo sacó
hace unos días que lo leí en el trino donde no se han
gastado diecisiete mil millones de pesos y no se ha
invertido en materia de seguridad, ya se tiene que
ir, se tiene que ir y yo sería el primero en votar
esa moción de censura, pero vamos al debate, vamos a
la objetividad, vamos a saber que está pasando y
quien es el culpable de esta situación de Bucaramanga
porque lo que yo he visto también de la policía y el
señor alcalde es una reacción oportuna frente a una
situación, cuando se veía que en Bucaramanga en menos
de un día se capturara un asesino como estos. Eso
también hay que reconocerlo y hay que decirlo, eso no
lo veía uno en Bucaramanga, por lo menos yo llevo
viviendo treinta y dos años viviendo en esta ciudad y
no veía de un día a otro que fueran tan efectivos,
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pero también es mi invitación a que lo que dijo el
concejal FRANCISCO, hay que seguir con eso.
Yo pienso que la policía metropolitana de Bucaramanga
se ha quedado corta en los esfuerzos que tienen que
hacer, yo veía hace muchos años como allá en la
Comuna catorce, subiendo a la Comuna catorce en todas
las entradas y salidas de Bucaramanga se hacía el
control objetivo, se requisaba cada uno de los
parrilleros de las motocicletas y yo insisto, a mi me
han dicho que eso no sirve para nada; yo insisto, la
mayoría de robos que uno ve, de pronto en la cifras
que nos muestran no, pero en las redes sociales yo
veo que la mayoría de robos están motocicletas con
parrillero, pero también he visto que muchas familias
que tienen su medio de transporte como parrillero,
entonces por que no creamos una plataforma donde las
personas del núcleo familiar que puedan estar con esa
persona se inscriban en ese, en esa plataforma perdón
la redundancia y que ahí en los controles viales
puedan verificar si esa persona está inscrita o no.
Yo pienso que quitar el parrillero en Bucaramanga si
es una solución, pienso que, si es una solución, si
pienso que da resultados por lo menos, lo que siempre
les he dicho, hagamos un piloto, ah que se
desencadenan otros problemas, probablemente, pero es
un piloto, evaluemos en un mes que pasa y eso es una
propuesta que puede pasar en Bucaramanga. Yo pasé una
proposición junto con mi concejal la pasamos en
equipo con el concejal FRANCISCO JAVIER GONZALEZ,
para que, para que la aprobemos, también invito a que
todos los compañeros nos unamos, al final debe ser un
gran debate y qué bueno que aquí pudiera salir una
invitación al señor alcalde, presidente, para que
asista a este debate, yo estoy seguro que el está
preocupado igual que nosotros por la seguridad de
Bucaramanga, si, entonces ese debate va enfocado en
todas esas aristas que les estoy comentando, qué está
haciendo como institución la alcaldía, la policía, la
secretaría de educación, la secretaría de desarrollo
social, el INDERBÚ, que además tiene una
responsabilidad muy grande acá, porque también en el
tema de jóvenes, nosotros no tenemos secretaría de
jóvenes pero también hay cosas que se deben analizar
en esa materia porque la seguridad no debe ser un
tema de mociones de censura, la seguridad debe ser un
tema integral, ya es otra cosa que por culpa de su
secretario, de su inoperancia como yo se lo dije aquí
un día a la secretaria del interior, que fue la
Doctora Alba Azucena en el Gobierno de Rodolfo que le
habían, que le habían esto robado un celular a un
muchacho también creo que le habían pegado un tiro en
la columna y lo habían dejado discapacitado hace,
hace algunos años y llegó y dijo “que no, que eso no
existía” y que ¿por qué no existía? “no porque ella
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no tenía el conocimiento”. De aquí presidente esa
secretaria ese día salió llorando, porque es que es
difícil que un secretario esté encerrado en la
oficina y está con carros blindados que le vayan a
robar o le vayan a hacer algo en la calle. Entonces
mi llamado es ese, objetividad, si la secretaria es
la responsable, cuenten con mi voto si no está
haciendo la tarea como secretario, se tendrá que ir,
tendrá que renunciar a ese encargo, o la tendremos
que sacar porque está la junta directica y merece
respeto, nosotros como concejo de Bucaramanga
merecemos todo el respeto, pero además somos los
responsables de esa representación que la gente
quiere ver, de esa representación que la gente quiere
ver en nosotros porque Bucaramanga debe retornar a
esa ciudad Bonita, a esa ciudad segura que esté a la
altura que todos merecemos pero analicemos cuál es la
verdadera problemáticas porque no es de un tema de
Bucaramanga como muchos lo quieren hacer ver acá, yo
he visto que por ejemplo, la alcaldesa que es del
partido Verde, a Claudia López que también esta
rajada en tema de seguridad, he visto que las
principales ciudades del país también están más
rajadas en materia de seguridad, pero es fácil y
llegar y decir, más en esta época electoras, saquemos
a uno, echemos al otro, esto es con datos, con
estadísticas, con soluciones, con propuestas que
vamos a hacer, que está pasando. Aprovechemos este
espacio que hoy tiene el señor el alcalde que es
presidente de Asocapitales, para traerles soluciones
verdaderas a Bucaramanga para que él por qué no,
pudiera invitar también a los alcaldes del país y
unirlos a este gran debate porque tiene que salir una
gran solicitud al presidente Iván Duque, que yo sé
que no va a hacer nada, yo sé que no va a hacer nada
porque no lo ha hecho durante los cuatro años, pero
esto es una, un tema demasiado integral desde lo
nacional luego a lo territorial. Muchas gracias señor
presidente.

H.C ANTONIO SANABRIA: presidente para una réplica.

H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: presidente moción.

PRESIDENTE: Perdónenme, perdóneme, voy a darle la
palabra al concejal WILSON LOZANO

H.C JAVIER AYALA: presidente, Suficiente ilustración
ya presidente.

PRESIDENTE: Esto no convirtamos esto en no
perdónenme.
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H.C FRANCISCO GONZALES: Cuando vaya a dar la réplica,
le agradezco la primera

H.C JAVIER AYALA: Suficiente ilustración, es que ya,
esto era una instalación

PRESIDENTE: Vamos a darle la palabra al concejal
WILSON LOZANO

H.C JAVIER AYALA: presidente es que esto se volvió un
debate, esto es una instalación de sesiones.

PRESIDENTE: Estamos en el punto de varios, concejal
AYALA, vamos a darle la palabra al concejal WILSON
LOZANO, y ojo para el tema de las replicas por favor
lean el reglamento, si, lean el reglamento porque es
que no concejal

H.C DANOVIS LOZANO: Una aromática para ayalita, doña
Azucena una aromática para ayalita me hace el favor.

PRESIDENTE: concejal WILSON LOZANO, tiene uso de la
palabra, concejal WILSON haga uso de la palabra por
favor.

H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA : Entonces desaparecieron

PRESIDENTE: No, no han desaparecido concejal, es que
no lo nombraron, mire es que el problema nuestro es
que no leemos, concejal WILSON tiene el uso de la
palabra por favor.

H.C ANTONIO SANABRIA: presidente a mi si me
nombraron, el concejal FABIAN a mí me nombró

H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: Mi partido presidente,
nombraron mi partido presidente.

H.C ANTONIO SANABRIA: presidente dele la oportunidad
a la Liga de defenderse.

PRESIDENTE: Mire, si seguimos así, simplemente damos
por terminada la plenaria y leemos mañana las
proposiciones. Concejal WILSON haga uso de la palabra
es que no la ha hecho, por favor.

H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: No hay garantías pedí la
réplica.

PRESIDENTE: concejal WILSON haga uso de la palabra
sino entonces seguimos.

H.C ANTONIO SANABRIA: concejal DANOVIS consígame la
replica por favor, usted que es un hombre…
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PRESIDENTE: concejal WILSON haga uso de la palabra
sino continuamos con la lectura de las proposiciones.

H.C WILSON LOZANO: presidente muy, muy amablemente
digamos para que todos tengamos nuestro derecho, si
le concede al concejal ANTONIO, al concejal CHUMY, un
minuto para que hagan la réplica.

PRESIDENTE: concejal, le estoy dando el uso de la
palabra a usted, hable por favor.

H.C WILSON LOZANO: presidente, hablo yo, listo, pero
¿no le va a dar la replica de un minuto a ellos?
Bueno.

H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: ¿presidente, el derecho
a réplica dónde queda? Está en el reglamento.

PRESIDENTE: concejal, no lo nombraron, es que no lo
nombraron.

H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: Nombraron mi partido

PRESIDENTE: Vamos a dar un receso porque si no

H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: Muéstreme el reglamento
donde me tienen que nombrar a mí, mi partido.

PRESIDENTE: Vamos a dar un receso y sino acaba la
plenaria, leemos mañana las proposiciones.
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Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas
en archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en
plenaria.

El Presidente:

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO.

La Secretaria:
AZUCENA CACERES ARDILA.

ELOBORADO POR: FABIAN EDUARDO ANGARITA MATAJIRA

SUPERVISADO POR: Diana Katherine Garces -contratista-


